CRISTOBAL MATAIX

Administrador

PEDACCIÓN - ADMINISTRACIÓN CERVANTES, 19 .- SAN AGUSTÍN, 6.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN 3 meses 6 meses Afte Provincias..... Pesstas. 0 , 10 : 20 : Pertugal...... 7,50 15 : 30 : (Extranj. (Unión Postal... 10 > 20 > 49 : (Extranj.) (Ho compressidos 15 > 30 > 60 :

TELEFONO NOM. 2277

# 

BANTIAGO MATAIX

Gerente

EMPRENTA - ESTEREOTIPIA CERVANTES, 19 .- SAN AGUSTÍN, 6.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS

en la Administración

No serda demellos las originales. SOCEON TELEGRIPMON DIAMUNDO

LA GUERRA EN EUROPA Y ASIA

# LOS ALEMANES SE PREPARAN A SITIAR PARIS

## MUEVOS BOMBARDEOS DE AEROPLANOS Y ZEPPELI

SOBRE LA NEUTRALIDAD

## La opinión de los prohombres

necesidad, que ahora no concurre».

porque sí, metían en docena al jefe del partido liberal con los empeñados en se muestra bien terminante: Romano-

ligrosas, ni ser confiado en exceso.

La neutralidad-dice el conde de Romados razones: porque en lo militar, su man- gran acierto y es de justicia aplaudirlo. tenimiento no depende de nuestra voluntad, demás han de estar dispuestos á respetarla. los que creen que la neutralidad consiste de la hipótesis remotísima de que esa neutra-lidad sea vulnerada. Por consiguiente, aun-que no sea probable, es posible--el Gobier-no lo reconoce y afirma—que la neutralidad no lo reconoce y afirma—que la neutralidad de tener España en la hora presente. quietudes y adoptar determinaciones, y siendo así, una previsión elemental exige á los hombres públicos que, lejos de cerrar los ojos á los peligros, por remotos que sean, miren cara á cara todas las contin-

de la Historia. Tras esta perturbación pasa-bierta a este momento histórico...

laciones internacionales en que se hallaba España con el asentimiento casi unánime de la opinión, precisamente abora va á ha-cer un año?—Otros lo podrán olvidar; yo, Un trueno prolongado no .- La neutralidad adoptada es de tal inlidad de la vida, ¿inaugurará España el nuevo libro de sus relaciones diplomáticas, bo-trando los capítulos que, á partir de los co-

alta trascendencia para el mañana. ¿Cómo Quo vadis. Mañana pudiera muy bien los mástiles. Italia, impasible, contempla tuosa catarata guerrera, despeñándose so exento de recibir la desagradable visita es posible que los hombres públicos espadel degenerar en título de opereta. es posible que los hombres públicos espa-noles desconozcan la relación íntima de esos degenerar en título de opereta. El señor conde de Romanones ha hablado clara, rotundamente, sobre el problema de la neutralidad española. Sus de-

Hace bien el jefe del partido liberal en vista parece. someter tales extremos á la consideración nica, deben cambiar de baterías. En ese pública, porque muchos de ellos se rela- dos. Reina un desbarajuste fenomenal. plebiscito, la opinión del caudillo liberal cionan con circunstancias geogáficas, so- Cada cual se acomoda donde puede. Viaes, no.

The description of the principle of the principl lado no se limita á decir que no conviente de la paz, bueno será que se aplau- un largo trayecto en un furgón de equilides apenas puede contener veinte. Llego ne arrojarse á una acción armada sin nene arrojarse a una accion armada sin ne-cesidad suprema, «que ahora no ocurre». da la voz de alarma. El Previsoramente, da la voz de alarma. El cándonos políticamente á los demás paípaís no debe aletargarse en ilusiones pede ligaduras estrechas, de compromisos categóricos que nos pudieran arrastrar á nones—no es suficiente para que excuse la preocupación de los hombres de Estado, por situaciones peligrosas. Ha sido éste un

Las declaraciones del jefe del partido vención armada, sin necesidad alguna;

#### Camino de la guerra. La acción germánica en los mares.

bierno el que la formule; antes al contra- va naval se acomoda perfectamente al insigne triunfo para Italia. rio, considero includible y hasta provecho- espíritu germánico, como lo pruehan los Este viaje de Génova á Brindisi, en- Damas delicadas prorrumpen en pequeso hacerlo; mas a partir de ella, nace una bombardeos de Libau, Bona y Philippe trecortado por paradas forzosas en Vo- ñas exclamaciones de terror. Oyense carostensible conveniencia para nuestro país de la cual se derivan obligaciones para los directores de nuestro pueblo en los actuales momentos. Esa conveniencia es la siguienmomentos. Esa conveniencia es la siguiente: que si la hipótesis se realiza, y España lentía del bombardeo de Antivari y la impresiones de guerra. No es concebible y me conduce al salón de popa. La mesa se ve obligada a sant de la neutralidad, los hallemos colocados de tal suerte en esta gran operación de bloqueo del diminu una neutralidad más belicosa que la neudel comedor habíame sido destinada; en Es verdad. Ni contra nuestros intere- bus Unitis, acorazado austriaco, en fortuna, una compañera de vagón que la

dad. Hoy no subsiste ya, por lo que á la escuadra inglesa. Los alemanes, con un parados sin que los proyectiles caigan en Grecia. guerra toca, más derecho que el de la fuer- heroísmo digno de los tiempos fabulo tierra italiana. El río que desemboca al Al pie de una montaña árida extiénza, y ningún país puede considerarse re- sos, iban a jugarse el todo por el todo. norte de Rímini: «aquel puente es roma- dense algunas docenas de casuchas. En

ta, majestuosamente, el himno impe- trecho en trecho, dan una nota pintoresca blanca, para que no se diga que es efec-Por eso mismo, tanto como por razones anteriores á la guerra, y por otras que en las bandas. Los oficiales, en sus deliciosamente descritos por d'Annunzion, en la bandas del Epiro autór miran á su término, no cabe tampoco con- puestos respectivos, tenían la diestra me dice la novaresa; son como las patas nomo, que no son sino soldados del Ejérvertir la neutralidad en aislamiento absoluto, en corte de relaciones de intimidad con los países beligerantes. Analizando este punto, el conde de Romanones foreste punto de la participación de los foreste punto de la participación de los forestes puntos de la participación de los forestes puntos de la par este punto, el conde de Romanones formula juicios de gran sensatez.

mar por un senembla da pacifica. El calor es solocante. La calor es La guerra, además—dice—no corta el hilo pectadores asistían con la cabeza descu- de Padua bastarían á atraer á Italia mi-

manidad—la vida seguirá su curso, y co- sur, es decir, a Malta, desaparecieron en Nicolas y San Antonio; que manantiales menzará á elaborar un nuevo sistema de relaciones internacionales que restaure en parte, en parte altere y desde luego complete el anterior interrumpido por la lucha. En ese nuevo sistema, España debe

las últimas sombras del crepúsculo.

"Qué audacia!; Qué arrojo!», exclamaporte, en parte altere y desde luego complete el anterior interrumpido por la lucha. En ese nuevo sistema, España debe

"Qué audacia!; Qué arrojo!» Mujeres hubo
que fueron a rezar, al templo vecino.

"Qué audacia!; Qué arrojo!» Mujeres hubo
que fueron a rezar, al templo vecino.

"N. de la R.—Recibimos hoy tres cartas de Saturnino Ximénez, cuyo viaje á través de Europa constitupeya» «Ciertamente; pero á Pompeya van
sobre todo italianos; es un culto esencialmente de nuestro país, mientras que á

Nuestro compoñere nos apuncia su culto de nuestro país, mientras que á

Nuestro compoñere nos apuncia su culto de nuestro país, mientras que á cha. En ese nuevo sistema, España debe la la muchedumbre dispersóse silenciosa, Bari acuden los eslavos, y á Loreto y á reo para los Dardanelos. minados del conjunto de las relaciones in- con una opresión de duelo y de angustia. Padua, lugares cosmopolitas, afluye el Su próxima correspondencia será, pues, desde Constante de las relaciones internacionales son pueblos sobre los cuales las naves germánicas, apenas franla fatalidad ha escrito ya su sentencia. Esla fatalidad ha escrito ya su sentencia. España no es de esos. En que punto nos ha
paña no es de esos. En que punto nos ha
paña no es de esos. En que punto nos ha
particularidad curiosa; no parece ser un
gracias á los poderosos medios de su ilustración y
sus fuegos, dieron a sus fuegos, dieron a sus fuegos, dieron a sus fuegos, dieron a sus fuegos de su ilustración y
sus fuegos, dieron a sus fuegos dieron lo, porque el primer momento de ese nuevo su velocidad de 28 nudos, y, cual dos llame Nicolás. En cambio, este es el hoy, entre Rusia y Alemania, la partida más imperíodo es también el primer momento en malhechores huyendo a favor de la no- nombre de bautismo más popular entre portante, la partida decisiva tal vez, de la espantoque se rectifica el mapa de Europa, acaso el del mundo como nuevo cimiento de una paz duradera.

Conocida es nuestra situación hasta el limitatione de las islas del los italianos de rito oriental.

Egeo, a todo correr, devorando combustible, hasta ponerse a salvo, en los Dardel Adriático! De Ravena, hasta Pescabo del Adriático! instante de comenzar la guerra. Sin pactos danelos, y una vez allí, vendiéronse á ra, los balnearios sucédense sin solución menda lucha entablada por los germanos contra el solemnes, sin convenios expresos que nos vil precio a los turcos. Es un hecho de continuidad. Como en los tiempos anobliguen à colaboraciones de ninguna clase, unico en la historia de las guerras marí-tiguos, los romanos vienen à bañarse en las vicisitudes de la guerra, las incerti-timas. Los alemanes, sin embargo, lo en-estas aguas. Son playas de familia, de dumbres sobre el resultado final, ¿pueden salzan como una victoria. La célebre donde la etiqueta está proscrita; nada de borrar de la memoria aquel ambiente de re-trase de Méndez Núñez vendrá a la menfrase de Méndez Núñez vendrá a la men- orquestas, ni de casinos. Aquellos pueblos te de los que lean estas líneas. No ne- de mar titúlanse Pésaro, Senigalia, Mon-

Ancona, 16 'Agosto.

#### La movilización italiana.

blema de la neutralidad española. Sus de-claraciones no dejan lugar á duda: «Co-nozco muy bien nuestra situación—afir-nozco muy bien nuestra situación—afir-lugar á duda: «Co-nozco muy bien nuestra situación—afir-nozco muy bien nuestra situación—afir-nozco muy bien nuestra situación—afir-lugar á duda: «Co-nozco muy bien nuestra situación—afir-lugar á duda: «Co-nozco muy bien nuestra situación—afir-lugar á duda: «Co-nozco muy bien nuestra situación—afir-lugar í de la lugar á duda: «Co-nozco muy bien nuestra situación—afir-lugar í de la lugar á duda: «Co-nozco muy bien nuestra situación—afir-lugar í de la lugar í duda: «Co-nozco muy bien nuestra situación—afir-lugar í de la lugar í duda: «Co-nozco muy bien nuestra situación—afir-lugar í de la lugar í de la lugar í de la lugar í de la lugar í duda: «Co-nosco muy bien nuestra situación de la lugar í duda: «Co-nosco muy bien nuestra situación—afir-lugar í de lugar í de la lugar í duda: «Co-nosco muy bien nuestra lugar í duda: «Co-lugar í duda: «Co-nosco muy bien nuestra lugar í duda: «Co-lugar í duda: «Co-nosco muy bien nuestra lugar í duda: «Co-lugar ma—y necesitaría haber perdido la ra-zón para que el espíritu bélico inspirara mayoría de los ciudadanos españoles recomis actos ó mis palabras sin una suprema nocen á esta hora cuán acertada ha sido la por la vía de Italia. No hay, en la actuadirección de nuestra política internacional lidad, otra vía. Vo la he seguido también, y á impulsos de la corriente he ve-No se puede ser más explícito ni discurrir más sensatamente. Aquellos que, gravísimos trances en la hora presente. sa tan cómoda y fácil como á primera

Los trenes rápidos han sido suprimiciales y comerciales de gran valor prác- jeros de primera se hacinan en tercera, de interés nacional, supieron exentarnos repatriados. A las tres de la madrugada, cos, en lugar de 63, tarifa ordinaria; paen Bolonia, señoras y señoritas distri- gué, pues, el doble del precio, y el agio buían refrescos y manjares á los trabaja- del oro. Como alguien protestara, el agendores venidos de Alemania y Francia. El te respondió con insolencia: «Hemos de número de ellos es considerable. Ocu- aprovechar las circunstancias; quien no pan trenes enteros.

embarque se hacía con el mayor orden, de lona. Yo digo, en griego, al oído del en unos andenes sitos fuera del tinglado, camarero mayor, que le gratificaré si me uemas nan de estar dispuestos a respetaria. en la imprevisión; los que juzgan que y sin la menor algarabía. Un toque de procura un puesto. «Esperaos á que esteción, y el tren se ponía en marcha. He Entretanto, cada cual se instala como visto en diversas estaciones vapores car- puede. Vo he visto a menudo, en los magados de heno prensado y de material de res de Oriente, barcos sucios transportancampamento. Italia, según su primer mi- do á gentes no menos sucias, turcos, áranistro, conserva la neutralidad «á toda bes, macedonios fugitivos, bachi-bozucks, costa»; pero en torno mío no advierto si- todos en mezcla sobre cubierta, y he visno preparativos de guerra. La moviliza- to también cargamentos de peregrinos pación parcial trae al país completamente ra la Meca: el sistema es el mismo en el revuelto. La flota se halla concentrada Mikalés; sólo el público es otro. Compó-La acción naval de los austriacos en Tarento. Las noticias poco favorables nenlo turistas ricos, en cuyos equipajes La aventurada por el Gobierno, y de la corre parejas con la de los alemanes. Estos, por medio de su agencia Wolff, mos forzados por los acontecimientos á salir de esa neutralidad. No reprocho al Go-

de un velero afirma haber visto al Viri- punto se aborde el obligado tema. Por vorecidos. lativamente seguro, sino cuando sus ene- O vencer, o sepultarse en los abismos. no; lo mandó construir el Emperador Ti- una de ellas flota el pabellón helénico, con migos posibles advierten que puede cons- Las músicas de á bordo tocaban len- berio. El litoral de los Abruzzos, de un signo especial en medio de la cruz llones de devotos, aunque San Pedro de jera, por grande que sea—y lo es tanto, que lo estanto, que lo estanto los estantos de la Hulo estanto de la Hulo estanto de la Hulo estanto de la Hulo estanto, que lo estanto, que lo estanto, que lo estanto de la Hulo estanto de la Hulo estanto de la Hulo estanto, que lo estanto, que lo estanto, que lo estanto, que lo estanto de la Hulo estanto de la Hul

temarciano, Montesilvano, Loreto, Caste-

Europa central. Los corresponsales de to- tigio, el frío y enérgico Gallieni, ha teni- curso de los aliados y no por su exclusidas procedencias dirígense del lado Aus- do que abandonar los campos de batalla vo esfuerzo. Todos los rusos que veraneaban en Sui- tria, de Alemania, de Francia, de Bélgi- para tomar el mando de la capital y aperza y en los balnearios de Alemania, Aus- ca. ¿ Por qué no me dirigiré yo del lado de cibir su defensa. nal de Otranto es angosto. No me han de Guerra, la desorganización y la anarquía Si el generalísimo encuentra la oportufaltar medios de atravesarlo.

Brindisi 17 Agosto.

#### Del Adriático al Epiro.

Un pequeño vaporcito griego, el Mikaés, estaba amarrado en el muelle de Brindisi. Una muchedumbre heteróclita agolpábase à la taquilla de la Agencia después de media noche. «I No se despachan más

Durante las cuatro horas que permane
El personal del buque especula por su y porque en lo económico, es imposible. La neutralidad no es el aislamiento absoluto; es una actitud de relación, y para que subsista, se requiere el concurso de todos; nossista, se requiere el concurso d

Lido, etc. Nadie sabía cómo acomodarse.

ses, ni desprevenidos. En esta lucha que dos cañonazos al aire. Sin duda opinan dos cañonazos al aire. rir de otro modo—no subsiste ninguno de los austriacos que, haciendo ruido, ahulos principios de derecho 6 meramente los austriacos que, haciendo ruido, ahumorales que la Humanidad crafa haber de Novara que iba á no sé qué á Bene. la niebla, y la sirena ruge. A medida que morales que la Humanidad creía haber de modo definitivo. Se vio- la los convenios más solemnes, y no se llegar de Messina he oído la descripción fialaba ciertos detalles del paisaje. Pasa- pesa. A eso de las nueve penetramos en el fialaba ciertos detalles del paisaje. Pasa- pesa. A eso de las nueve penetramos en el fialaba ciertos detalles del paisaje. Pasa- pesa de Corfú. Poco á poco aparecen á lan los convenios más solemnes, y no se llegar de Messina he oldo la descripcion nalaba ciertos detalles del paisaje. Pasa- pesa. A eso de las nueve penetramos en el de la salida del Goeben y del Breslau. do Forli, llámame la atención sobre una canal de Corfú. Poco á poco aparecen á mo, pues, ha de confiar pueblo alguno en La población de Messina había acudido aldehuela plantada en lo alto de una lo estribor las costas del Epiro. A las diez general en jefe amenazó con dimitir, si que lo inmunice contra agresiones su a presenciar aquel episodio memorable. ma: «Ved la iglesia de Polenta, ilustrada damos fondo en Santi-Quaranta, puerto no le otorgaban algunos días para prepacumplimiento de la neutralidad? Nos conviene ser neutrales, pero vivir dispuestos te del Goeben, que ambos buques habían República de San Marino, cuyos cañones, potencias incluyeron en la Albania, y que un telegrama de M. Messimy, ordenánà imponer el respeto à nuestra neutrali- recibido orden de ir al encuentro de la regalo del Rey de Italia, no pueden ser dis- ahora no pertenece ni à la Albania ni à dole, en nombre del presidente, que em-

#### SATURNING XIMENEZ

Corfú, 18 de Agosto.

#### Crónica de París.

La obra de un ministro.

Un trueno prolongado suena en lontananza. El cielo está límpido. Nada hace dole que liquide el resultado de esa acción diplomática de los años anteriores, especialmente desde 1997? Al feanudarse la normalidad de la vida, ¿inaugurará España el nuepanta a los peces lo, grita un transcunte. de Se pagará puntualmente en price panta a los peces lo, grita un transcunte. Trozo de Italia trasciende a Grecia. El sus enemigos. Si el general Joffre no nidad, el triunfo pudiera transformarla mero de Octubre próximo.—René Leval. Malo será este año para los pescadores condominio del Austria en el Adrático evita ese movimiento envolvente, lo que en orgullo, y constituir un peligro des- Un coronel ascendido en el campo de batalle

bres á filas, los envió á sus casas hasta druple y desmoralizador resultado: debilitar la defensa, aumentar los brazos sin trabajo, privar á las familias del socorro del Estado y sembrar el pánico. Como los espíritus están igualmente predispuestos tal vez hayan sido necesarios para deci- mado! dir la victoria.

yor entuerto, que le haría acreedor de las viani. «¿Qué esperan para entregarle el graves sanciones que parte del público Poder á Clemenceau?» - se oye de pide para él. La relativa impunidad en cir.-C. A. que ha dejado al oficial de reserva M. Mesureur, hijo del influyente director de la Asistencia pública, que abandonó las filas al frente del enemigo, y el nuevo cargo concedido al general Percin, depuesto con plausible energía por el generalísimo, son pecados veniales en comparación de lo que se susurra á cargo del ex ministro. Dijose primero que alguien había ordenado la ofensiva en Bélgica, y todas las sospechas recayeron en el presidente de la que el rumor debe acogerse con reserva, trayecto de la estación á la Prefectura los vimientras no tenga más autorizada confir-mación que los dichos populares. Estos nota un ambiente de tristeza y de dolor, aseguran que el equivocado ministro im- que contrasta vivamente con el entusiasmo portunó sin cesar durante los últimos días punto menos que artificial de que se ha queal general Joffre para que tomase la ofen- rido rodear la entrada del Gobierno en Bursiva en Bélgica, alegando que Francia se deos.—Siles.

Es indudable que el país aguardaba cuestión, que los hechos ajenos no nos empujen á tomar sitio en contra de nuestros intereses, porque esto si que entraña inmensos peligros...

BILBAO 3. Cuenta un viajero que acaba tralidad italiana. El nombas del comedor habíame sido destinada; en tralidad italiana. El nombas del comedor habíame sido destinada; en tralidad italiana. El nombas del comedor habíame sido destinada; en tralidad italiana. El nombas del comedor habíame sido destinada; en tralidad italiana. El nombas del comedor habíame sido destinada; en tralidad italiana. El nombas del comedor habíame sido destinada; en tralidad italiana. El nombas del comedor habíame sido destinada; en tralidad italiana. El nombas del comedor habíame sido destinada; en tralidad italiana. El nombas del comedor habíame sido destinada; en tralidad italiana. El nombas del comedor habíame sido destinada; en tralidad italiana. El nombas del comedor habíame sido destinada; en tralidad italiana. El nombas del comedor habíame sido destinada; en tralidad italiana. El nombas del comedor habíame sido destinada; en tralidad italiana. El nombas del comedor habíame sido destinada; en tralidad italiana. El nombas del comedor habíame sido destinada; en tralidad italiana las principal del comedor habíame sido destinada; en tralidad italiana. El nombas del comedor habíame sido destinada; en tralidad italiana las principal del comedor habíame sido destinada; en tralidad italiana las principal de legar de París que una de las bombas duda las esperaría Alemania y el mundo de entablar una conversación sin que al la un yanqui. Somos, acaso, los más falo; pero esa natural impaciencia no im- lle Albany produciendo destrozos, muriendo plicaba la necesidad de exigir movimien- del susto el dueño se una panadería próxima, tos prematuros, en que se podía comprometer el porvenir. El generalísimo res- con mil españoles más, organizado por el pondió que era expuesto á riesgo el ata- embajador de España en París, y que durancar antes de tener prestas todas las fuer- te el trayecto, que ha durado tres días, cruzas, y cuando aún se esperaban nuevos

pezase el ataque. Joffre tuvo que obedemalogro, sobrevinieron las explicaciones, y entonces se puso en claro que el presinado la dimisión de Messimy. Es posible der salir en un tren. que la verdad haya sufrido deformaciones al pasar el suceso de labio en labio; pero

El fracaso del avance por territorio posición de los ánimos, haciendo más precavido al país, que ya no fía en los éxitos fulminantes y decisivos. En los primeros días de la guerra se susurró que el Gobierno ruso aconsejó al francés: «Procuren contener à los alemanes en la frontemovilización, que después, ya nos encargaremos de hacer lo demás...» Si non è la tropas y á los habitantes de la capital viero... Pero lo cierto es que Francia tuvo en excesivo olvido á su aliada durante las dos primeras semanas. Rusia estaba muy lejos, y el enemigo tan cerca, que el pensamiento se detenía en la frontera del Este, ó no pasaba de Lieja, como si por hasta el fin. - René Leval. el otro confín de Europa no hubiese de ocurrir nada. Los primeros éxitos en Alsacia y el ligero avance por Lorena hicieron creer que los Vosgos serían orégano, que el adversario iba á oponer muy comedida resistencia, y que el paso del Rhin sería mediocre empresa de algunos días. Muchos osaban ya sostener: -También sin aliados los habríamos

La mayoría de los extranjeros residentes en París hacen sinceros votos por las El fracaso del antiguo ministro de la derrotas alemanas; pero no logran sus-

Desde que llegué à Italia busqué medio rís siguiendo el cauce del Soma. Uno de en rechazarle, ahora están seguros de que de trasladarme al frente opuesto de la los generales de mejor conquistado pres- el éxito costoso lo obtendrán por el con-

Resistir es ahora el lema. Resistir sin en los servicios de su departamento hu- nidad de agredir, tanto mejor; pero, enbieran sido más funestos que los cañones tretanto, bástale á Francia, para su conalemanes. Después de llamar los hom- tento, el saber cada mañana que los alemanes no han destrozado sus líneas, pornueva orden, consiguiendo así un cuá- que el retraso de ellos aquí es el avance de los rusos hacia la capital del Imperio.

M. CIGES APARICIO

Parts 29 de Agosto.

P. S.—Después de escrito lo precedence à creer las buenas y las malas noticias, te, se han confirmado los rumores que bastó ese licenciamiento para que circu- circularon ayer. Los alemanes, avanzanlase como válido el rumor de que faltaban do sobre su flanco derecho, están ya en fusiles y caballos. No es así: en los cam- el Soma. Al mismo tiempo, puede leerse pos se apacentan muchos de los últimos, en el Homme Libre que á centenares de que aún están á merced de la requisición, soldados se les separa de los regimientos y si los primeros no abundasen, diz que y se les envía á sus casas. En los tres Inglaterra puso tres millones á disposi- días que M. Millerand está en el minister ción de su aliada. Con otro ministro, rio de la Guerra, aún no ha hecho nada Francia tendría ahora 500.000 hombres para evitar esta dilapidación de elemenmás en sus amenazadas líneas, los que tos preciosos. ¡ Y París no está muy alar-

Indudablemente, el pueblo se porta me-Aún se acusa á M. Messimy de un ma- jor que los Gobiernos de Poincaré y Vi-

#### En Francia

El gobierno en Burdeos, Instalación de ser-vicios. Entusiasmo ficticio.

BURDEOS 3 (recibido con retraso). Ha quedado instalado el Gobierno en esta capi-

El Presidente de la República ha fijado su residencia oficial en la Prefectura. Los ministerios del Interior y de Guerra

ocupan edificios militares. República. Ahora se murmura al oído que el autor de la orden fue el mismo mon-Palacio de Justicia, para instalar en ellos

cansaba de esperar la batalla, murmura-ba y se enervaba.

Las bombas de los aeroplanos. Un panadere se muere del susto. El éxodo de los espa-noles.

Refiere que ha venido en un tren especial,

zaron trenes de heridos destinados á varias Agregó el referido viajero que en los fuer-

El ministro siguió apremiándole, y el tes que rodean París se trabaja con gran acceperal en jefe amenazó con dimitir si tividad preparando la defensa ante la eventualidad del ataque de los alemanes.—Eli-

cer. Lo demás, es bien sabido. Tras el de viajeros en las estaciones de París, después de la supresión de los pasaportes, raya

Millares de personas acampan en los alredente no transmitió ninguna orden, y aun dedores de las estaciones, esperando á veces se asegura que M. Poincaré exigió indig- un turno de cuarenta y ocho horas para por

Los horarios anunciados en las pizarras advierten que los convoyes no recorren sind sí parece descontado que el generalísimo de la trayecto París-Lyon se emplean veinte ho ras, y en el de Marsella, treinta y seis. Esto no obstante la perspectiva de un lare

belga ha modificado profundamente la dis-posición de los ánimos, haciendo más pre-en los vagones, llenos hasta el doble de lo que ordinariamente se consiente, no descot razona à nadie y cada día es mayor la afluencia de los que tratan de abandonar París sea como fuere.-René Leval.

Una proclama de Gallieni.

Parts 3. Un comunicado oficial de las tre

«Los miembros del Gobierno de la República han salido de París para dar un nuevo impulso à la defensa nacional. Yo he re-cibido el mandato de profeger París contra los invasores y ese mandato lo cumpliré

#### Comunicado oficial.

París 4. Comunicado del Gobierno milik tar de París á las once de la noche. «El Ejército de París no ha entrado en contacto desde ayer con el enemigo, cuya presencia es advertida en la región de Compiegne-Senlis. Han sido tomadas las precau ciones necesarias para contrarrestar tode movimiento ofensivo del enemigo,

Se han tomado medidas para asegurar la persecución de los aviones alemanes. En el Ejército del Nordeste, la situación de las fuerzas, en su conjunto, es la misma que ayer .- René Leval.

#### La renta francesa.

PARÍS 4.-Antes de salir para Eurdeos el ministro de Hacienda, ha dictado un decreto que está anunciado en los peródicos, asegur rando que el cupón de la renta francesa del

mienzos del siglo, hemos escrito en él? Rede Dalmacia. Ese nombre latino es im- ha cesado ya. La bandera de los Habs- hoy es todavía lenta filtración pudiera pués de la paz. Los rigores están hacién- pues de la paz. Los rigores están hacién- presionante, un título de reclamo como burgos no ondea orgullosa en la cima de convertirse pronto en torrente é impe- dolos modestos; París todavía no está coronel jacquet, del 107 regimiento de la paz.

#### El entusiasmo por los aliados, Manifestaciones públicas.

PARÍS 4.-Ayer tarde se produjeron en las calles delirantes manifestaciones de entusiasmo el paso de dos generales ingleses que han venido à Paris con el objeto de conferenciar con el general Gallieni.

Lo mismo sucedió al paso de una compania de Infanteria belga y aute un convoy

La afluencia de gente llegó á ser tal que la Policía tuvo que hacer evacuar la vía pú-blica á las diez de la noche, formando cort dones de agentes que rechazaron á los curio-

#### El discurso de Deschanel.

Paris 4. Se elogia el discurso pronuncia-do anoche por M. Poúl Deschanel ante unas mil enfermeras voluntarias que M. De Feledberg, secretario general de la Institución, presentó al presidente de la Cámara que lo es también honorario de aquella humanitaria Sociedad.

M. Deschanel dijo: «En el momento actual cada día, cada hor ra, cada minuto que ganemos equivalen á una victoria, porque damos lugar á que

Nosotros debemos inspirarnos en el admirable ejemplo que nos dan las tropas y el Nuestro lema debe ser sangre fria y perse-

La victoria final será para nosotros.»-

#### René Leval. La aviación militar francesa. Lo que dice "Bl Figaro".

Una personalidad que tiene París 3. Una personalidad que tiene grandes relaciones con el Cuerpo de aero-hántica militar, ha hecho á Le Figaro las

declaraciones signientes: Con objeto de impedir el vuelo de avianlitar organiza y ha organizado ya en todos los flancos de la capital y en posiciones muy ncertadamente escogidas, servicios encarga-dos de vigilar el horizonte de la zona pari-

Entre estos puestos se establecerá ó ya se ha establecido tal vez, una relación que permitirá dar á conocer rápidamente á los campos de aviación de París la llegada de aparatos alemanes, para que nuestros avian-

tes les den caza. Se han dado las órdenes oportunas para que estén preparados todos los aparatos de nuestros aerodromos, con bjeto de que puedan funcionar en cualquier momento y em-prender el vuelo para la defensa de Paris. Además está en vías de organización, en los monumentos más elevados de la ca- que quieren á toda costa levantarse contra pital, y en los sitios que se juzgue conve-niente se establecerán puestos de tiradores pesado en el territorio y saben que están que deberán disparar contra los aviones Ahora es preciso dotar estos puestos de

jefes ó soldados que tengan capacidad para distinguir un aparato alemán de un aparato francés, con objeto de evitar errores lamenta-Se ha pensado también, añade la misma

personalidad, en establecer en Issi-les-Mouli-neaux un puesto de aviación militar encargado, asimismo, de perseguir á los aeroplanos alemanes.—René Leval.

#### Exhumación interesante.

artículo publicado en La Dépéche, de Tou louse, del 5 de Septiembre de 1908, dando cuenta de una entrevista celebrada por uno de los redactores de este periódico con un elevado personaje alemán después de la entrada vía, no debían hacer en las calles y plazas de los franceses en Marruecos.

Preguntado acerca de si estallaría la gue-tra por lo de Marruecos, contestó el persona-je aludido que no; pero que en las esferas militares alemanas se juzgaba que habría guerra en un plazo no lejano con Inglaterra y con Francia. En los Círculos militares ale manes-añadía-, se tiene la firme convicción de que es posible la guerra entre Inglaterra v Alemania. Esta guerra no puede hacerso ahora, pero para dentro de cinco años. Ale mania podrá vencer á Inglaterra por mar y à Francia por tierra.

alemana, agregó el personaje que Alemania se sabe que el embajador yanqui en Bélgi-se alloga en sus actuales fronteras y que le ca, ha enviado telegráficamente á su Gobierprecisan otras provincias de la Champagne, no un extenso informe referente á las atrolo que queda en Francia de la Lorena y el cidades que se dice han cometido en Bélgi-Franco-Condado. Es corriente entre los ale- ca los alemanes. manes explicar estos á sus alumnos. Enumera luego los factores principales que han de asegurar el triunfo á las armas teutónicas: el antimilitarismo, las disensiones religiosas y alemana realiza en las cercanías de la capolíticas, la decadencia física y moral de pital. Francia, la desorganización de la Marina y el Ejército, la revuelta de los indígenas de Argel y la revolución en Rusia.

Añadió luego que lo que antecede era el menos bonito, no se le enseñaba á Alemania. 10n los víveres, negándoselos á los invaso-En caso de guerra con Francia, ó mejor con res la Triple inteligencia, hay para Alemania un conjunto de dificultades y peligros á prever: el bloqueo del Mar del Norte por las flotas inglesa y francesa; la intervención de Dinamarca; la doble revuelta de la Polonia prusiana y de la Alsacia-Lorena; que la guerra puede durar seis meses y en este caso sería unicamente defensiva por parte de los fran-ceses en la frontera del Este; la intervención del ejército inglés, 120.000 hombres mandados por el general French; el ataque de la frontera del Este de Prusia por 250.000 rusos. Por esta parte Alemania se contentaria en mantenerse à la defensiva. La revuelta en la colonia del Oeste africano. Además, en el supuesto de que la guerra durase seis meses, Alemania se vería obligada á pedir la paz, porque sabe que si la guerra se prolongase más se arruinaría, el Tesoro quedaría

millones .- René Leval.

#### Diario de un testigo.

Campo atrincherado de Paris, 29 Agosto. Kl descontento.

En diferentes lugares y de personas per-

tenecientes à varia confesión política hemos oído rumores que nos han sorprendido y hasta dolorosamente impresionado. Se trata del anuncio de graves desórdenes públicos aquí. Se ha comenzado por decir que una manifestación pública formidable se verificaria mañana domingo, y que iria dirigida contra Poincaré.

Del tono de esta manifestación y de la conducta energica para reprimir semejante pelin). Los resultados materiales, aunqui exteriorización de los sentimientos públicos en tales momentos de extrema gravedad, nacerían indudablemente desórdenes y hechos deplorables. Parece que es alma de esta protesta el célebre é implacable Clemenceau. La víctima propiciatoria es el Presidente, á quien se acusa, á derechas ó no, de haber saciones de barbarie, que comprometen, no precipitado el desenlace de este drama uni- sólo el honor de Alemania, sino á su propio

versal á que asistimos. Estamos á sábado. La opinión está, ciertamente, irritada y descontenta. Los más ción de Lovaina: «Esperamos que el Go-graves infundios circulan. El régimen de bierno alemán pueda descargarse de ese fargraves infundios circulan. El régimen de bierno alemán pueda descargarse de ese far-hierro à que se tiene sometido à París, que do abrumador, bien por una explicación, no está hecho á las manos de hierro, más bien por el castigo de los culpables. Sin esexcita que somete; pero por parte alguna to, toda la responsabilidad recaerá sobre la excita que somete; pero por parte alguna vemos todavía la posibilidad de que tales sucesos se produzcan. Antes creemos que el

fantería, ha sido ascendido a general en el tos exteriores puedan comprometer el buen ataque a Tsing-Tao. Y debe aprender en escapaciones combre de Francia, campeon de la civiliza-ción y del derecho. Pero como los ánimos están al rojo blanco y no se discierne ni se medita con serenidad, ¿ quién podrá decir: no ocurrirá esto?

Por si, á pesar de nuestras previsiones la opinión desencadenara sus furores, por eso ecogemos estos dichos que, no por ser inverosímiles, circulan menos.

Los japoneses.

00.000 soldados dirigidos contra Alemania. La guerra austroitaliana pudo ser aplazaa; pero no se ha renunciado á ella. Es cuestión de semanas y depende de dos cosas: de la voluntad de Inglaterra, unida á la Penínula del Tirreno y el Adriático por un Tratado de veras cordial; de la suerte de las armas

francesas. Acaso espera también Italia que Austria acabe con sus bélicas energías. Alemania y Austria han hecho y hacen lo nposible para que Italia se detenga ó aplae su acción. A esto se debe principalmente ue Alemania hava renunciado á pasar por iza para caer sobre los franceses, pues si tal hubiese hecho, Italia hubiera entrado en guerra sin tardanza.

#### El ala izquierda francesa. Los ingleses.

La situación es ciertamente muy grave. El ala izquierda francesa, del Norte, compuesta principalmente por las tropas inglesas, fué azada días hace, hasta las cercanías de San Quintín, de fausta memoria para España. A causa de este revés, todo el Ejército nubo de replegarse à la línea San Quintín-Hirson, poco segura é indefendible hoy, por lo que es de creer que se parapetará, si ya no lo está hoy, en la línea de defensa na-tural Laon-La Fére-Reims. Si refuerzos llegados de Alsacia, de toda la nación, del Japón, de Inglaterra ó de una leva general no acuden á parar el alud, y permiten tomar la ofensiva, antes de quince días estará sitiado París. Sí, sí, entonces, todavía habrá un tes alemanes sobre Paris, la autoridad mi- lueur d'espoir, todavía será posible salvar à París de las angustias del asedio.

#### La leva general.

No es sólo el partido socialista, sino que on también los demás partidos populares, os que reclaman la leva general. Hoy escribe el diputado Compere-Morel

«Alemania nos hace una guerra de exter-Su objeto es reducirnos por la destrucción e nuestros instrumentos de trabajo, á la con-

dición de una potencia de décimo orden, plegada á su disciplina... ¿ Qué esperáis, ministros de la Defensa Nacional, para ir á la acción? Armas. ¿Las poseeis, no? Municiones. ¿No os faltan? Entonces, ¿no oís los mur-mullos impacientes de millones de franceses los invasores, de los cuales oyen el taconeo proximos?

¡Tocad á rebato, sonad el clarin de convo-

El mismo Clemenceau dice en su perió-

Nadie podrá en adelante comprender que seamos inferiores en número en los campos de batalla-aunque se haya dicho lo contrario-mientras que las Cajas rebosan de hombres y se remite á sus casas á los que fueron PARÍS 4 (11 m.) Le Gaulois reproduce un llamados, equipados y armados.

públicas ejercicios bajo la dirección de ex

#### En Bélgica

La protesta del embajador yanqui. Los viveres en Bruselas. Sigue la marcha de los alemanes. Un traslado.

LONDRES 3. Con referencia á telegramas Hablando en nombre de la opinión general de Ostende, reexpedidos desde Amsterdám,

Según el Daily Telegraph en Bruselas escasean los víveres como consecuencia de las incesantes requisas que la Administración

En el Norte sigue el desfile de los germanos hacia la Prusia.

Se asegura que han sido incendiadas mu-chas aldeas de las provincias de Limburgo anverso de la medalla; pero que el reverso, y Amberes, porque sus habitantes escondie

Otro despacho de Amsterdám dice con referencia á noticias alemanas que el cuartel general germánico situado en Coblenza fué trasladado el domingo último, no se sabe á qué lugar.-Llanos.

#### Más bombas sobre Amberes.

LONDRES 4. Dicen de Amberes que ayer apareció otra vez un nuevo «zeppelin» sobre la ciudad; eran las tres de la madrugada y arrojó diez bombas explosivas que causaron daños en algunas casas; se le contestó con un vivisimo cañoneo y fuego de fusile ría, que no logró abatir el aerostato, el cual se retiró después de cometer la salvajada. Resultaron, según se dice, algunas personas heridas.—Llanos.

#### Las verdades alemanas.

Tampoco ignora que el bloqueo del mar del mán de Lieja, teniente general von Kolow, Norte le costaría más de quince millares de publicó una proclama haciendo saber que Norte le costaría más de quince millares de millones, pues sólo el puerto de Hamburgo el burgomacestre de Bruselas había comunitar, fueron fusilados Teodoro Rije, contiene un tráfico anual de veinte millares de cado al gobernador militar alemán de esta iniciada la guerra el ejército alemán estaría cado al gobernador militar alemán de esta iniciada la guerra el ejército alemán estaría cado al gobernador militar alemán de esta cosa fácil, volve de la autoridad se envancian de que el burgomacestre de vinciada la guerra el ejército alemán estaría cado al gobernador militar alemán de esta completa de veinte millares de cado al gobernador militar alemán de esta completa de veinte millares de cado al gobernador militar alemán de esta completa de veinte millares de cado al gobernador militar alemán de esta completa de veinte millares de contra completa de veinte millares de completa de veinte m última ciudad que el Gobierno francés declaró al Gobierno belga no poderle auxiliar alta traición. en la ofensiva, por estar él mismo obligado á batirse á la defensiva.

«Opongo á esa afirmación la más rotunda negativa. \_Max. . \_ Mattei.

Más protestas yanquis contra los alemanes LDNDRES 4 (9 m.) Los periódicos norte-

americanos siguen censurando enérgicamen-te los desafueros alemanes. «Los alemanes deben desautorizar lo hecho en Amberes (el bombardeo por un zeprepugnantes en si, fueron nulos desde el punto de vista militar, y los resultados mo-

rales no producirán en el mundo simpatías por la causa alemana. El Globe: «El embajador de Alemania debe explicarse sobre la exactitud de esas acu-

aganismo militar.» El Post, refiriéndose á la horrible destruc-

nación alemana y su Gobierno.» ardiente y exaltado patriotismo de los franceses, que más de una vez infunde miedo, ser
tá lo bastante fuerte para evitar cuantos acla fill New York Heraid: «El Kaiser, inspiralen el patro de la cárcel central.

Como no se persigue sóle á tos hombres
jeto de furioso cañoneo.

Como no se persigue sóle á tos hombres
políticos, sino á todos los ciudadanos que
rá lo bastante fuerte para evitar cuantos aclen el patro de la cárcel central.

Como no se persigue sóle á tos hombres
políticos, sino á todos los ciudadanos que
cha por el barón japonés Kato, antes del nada de las brillantes promesas relativas á

ara compararlo con el método «cristiano ue consiste en bombardear las poblacione on dirigibles y sin aviso previo.»

Los actos de crueldad cometidos en Ambees y Lovaina por los alemanes, exasperar la opinión yanqui, que, en general, los con idera como impropios de un país civilizado

Cómo se destruye á Bélgica.

Diferentes personas que suelen acudir á os ministerios y que parecen tener razones lleria y artilleria, acampado en Aerschok, el Japón había embarcado para Francia calizó el pasado viernes un raid hacia el Ueste de Meerbeck, cuyos pueblos todos saqueó; además, los alemanes se llevaron conago à numerosos hombres y fusilaron à al-un campesino que se negaba à darles vive-

En Herselh incendiaron tres ó cuatro casas volvieron á Aerschok, que incendiaron tam-

Los hombres que capturaron en diversos cueblos los han enviado después á Alemania, ara que se les emplee en la recolección de rutos, como han enviado igualmente á Alemania todo el botín reunido en Aerschok.-

#### En Italia

¿Un consul alemán preso? LONDRES 4. Telegrafían de Malta que, se in aseguran noticias de origen italiano, ua do detenido en Trípoli el cónsul alemán titzow, acusado de favorecer excitaciones ontra los italianos entre árabes. Llanos.

#### Telegrafista ocurrente. Un caso eómico.

Il Sécolo, de Milán, del 31 de Agosto, uenta una historia graciosisima. Roma, como es sabido, tiene en su Centra elegráfica hilo directo con Berlín. Durant la tarde del 29 el empleado principal de la oficina, Sr. Canzonieri, hallábase delante de un aparato en compañía de otro empleado y una señorita. De pronto, se ovó la llamada de Berlín, y poco después se leía sobre

- Es Roma? Roma. ¿Ahí Berlín?

Se entabló la conversación.

Qué hay de nuevo?-preguntó el tele -Hay que dentro de dos días nuestras tropas entrarán en París.

-Y nosotros dentro de cuatro días estaremos en Trieste. Después, por orden del Sr. Canzonieri, el telégrafo transmitió integramente á Berlín negrina.-Mattei.

la primera estrofa de la Marsellesa. La recepción del himno nacional francés produjo la impresión que puede suponerse. Inmediatamente se dió aviso al ministro de Negocios Extranjeros de lo ocurrido. Este á su vez lo comunicó al embajador de Italia en Berlín, quien poco después noticiaba del suceso al marqués de San Giuliano.

Por respeto á la neutralidad, el ministro

e Comunicaciones de Italia, aplicó al señor Canzenieri y á los demás empleados, un castigo de suspensión por varios días Entretanto, en Roma la famosa aventura ha divertido á todo el mundo.

## Los socialistas alemanes en Italia.

ROMA 3. El partido socialista alemán ha enviado una delegación á Roma para entrevistarse con los socialistas italianos Se celebró una entrevista entre el diputado socialista alemán Sudekum y el Comité

director del socialismo italiano De esta entrevista se levantó proceso verbal redactado en francés y firmado por todos los presentes incluso el delegado alemán. Los italianos reprocharon a este la actitud del partido socialista alemán combatiendo contra una República liberal.

El delegado alemán repuso que Alemania combatía contra el zarismo. Los italianos refutaron las apreciaciones del socialista alemán y se condolieron de la

conducta de los alemanes en Lovaina. El diputado alemán conte v dijo que los paisanos habían tiroteado á

los soldados imperiales. Los italianos preguntaron por fin al delegado alemán sobre la conducta que su par-tido pensaba adoptar en vista de los horro-res de la guerra, añadiendo que la mayor parte del socialismo italiano sentía simpaías por Francia y profunda emoción por las desgracias de Bélgica.

Los socialistas austriacos habían intentado anteriormente una entrevista con los italianos que éstos rehusaron

Entonces el partido socialista alemán, á su vez, intento la entrevista que se ha realiza-do, para tratar de la neutralidad italiana; pero los italianos, aunque al principio re-huyeron la entrevista, luego la aceptaron, advirtiendo, sin embargo, que en ella para nada se trataría de la neutralidad italiana.—

#### Los horrores de la guerra Narraciones de periodistas italianes.

El Gobierno austriaco expulsó, días atrás, á varios redactores de los periódicos italia-nos. Estos, apenas llegados á Italia, descri-

ben extensamente la situación en Austria. De ellos son las siguientes noticias:

El régimen terrorista domina en todas de rehenes, en virtud de la cual han sido fusiladas gran número de personas sig- ción de Alemania: nificadas por sus ideas políticas.

amente todos los elementos sospechosos de ganó en 1870 y al ver que cuando la anexión damiente colos los elementos sepernos de la Bosnia su amenaza detuvo á Rusia, cre-José Barroc, consejero municipal de Spala. yó el Estado Mayor alemán que su ejército to; el doctor Macelliedo, miembro de la Dieta dálmata, y gran número de estudiantes del Instituto de Zaza, suponiéndose que habrán sido condenados á muerte la mayor su aliada en todo.

vic y Pedro Simic, ingeniero, acusados de antes que los rusos se hallasen dispuestos y

En Neustatz fueron ejecutadas, en el es- biese desembarcado. Pensaron, como Napo-

el pretexto de la movilización militar, que cia de 1870, y que para algo había de servir como es natural, ofrecía serias dificultades el heroísmo de los belgas y que para algo tratándose de reclutas de origen italiano también estaba en Inglaterra lord Kitcheobligados à servir en las filas austriacas, y ner y que finalmente podía significar muchíen Trieste, aun cuando las autoridades no se atreven por el momento á proceder con descarada crueldad, extrémanse las vejade la ciudad que son oriundos de Italia.

guramente la personalidad más culta y más del fracaso de su flota, la cual no ha podido nteligente de los eslavos dominados por el Sus ideas no podían ser gratas en Austria, y acaso se le hacía responsable de los nos de la industria inglesa ó norteamericaacontecimientos de Ragusa, donde gozaba

de lextraordinatia popularidad, pero es lo cierto que inmediatamente después de estallar la guerra con Serbia, fué preso y sometido á los tribunales militares como reo de Declarado el estado de sitio en todo el mperio, y en vigor las leyes de excepción

rrorista de Francisco José, las cárceles es- mán, después de la casi completa destruc-tán llenas, y las familias de los encarcelados ción de los cuatro cuerpos de ejército que cuanto soñar pudiera. Mas no era Bis-visten de luto, porque se asegura que todo renía en aquella zona, está acumulando desque entre en la prisión será ahorcado se- de el Oder al Vistula, grandes efectivos, sa-

#### La guerra en el mar El bombardeo de Cattaro.

gas refugiados en Ostende, refieren que un ha logrado desmantelar las fortificacionse de cuerpo alemán de diez mil hombres, con caballería y artillería, acampado en cataro, y que un cataro y que un cataro de cataro. Roma 3. Telegrafían desde Cetiña al los cañoneros ha alcanzado á los navios austriacos anclados en la bahía de Teodo. También ha causado graves daños á los

fuertes interiores .- Mattei. La compra de los barcos mercantes. Una nota de Inglaterra y Francia á los Estados Unidos.

LONDRES 4. Un telegrama de Nueva York sos .- Mattei. dice que la Gran Bretaña, obrando de acuer do con Francia, ha hecho al Gobierno de Váshington ciertas objeciones á propósito del proyecto de compra por los Estados Unien los puntos norteamericanos, por conce-

cuencia de la guerra.

Estas objeciones han sido presentadas á continuación de una proposición encaminada á organizar una Marina mercante oficial por el Gobierno americano. hecho una protesta formal; pero han ex-puesto francamente la situación a la Admi-

#### En los Balkanes. El principe de Wied se embarca, Albania

por los musulmanes. ROMA 3. Dicen de Durazzo que el prín-

ripe de Wied ha marchado esta mañana á bordo del buque italiano Misurata, con di- rusa. Los soldados han sostenido durante

tualmente la Corona. En Vallona y Durazzo la salida del principe ha sido celebrada con delirantes manifes-

diarios italianos y españoles, para contra-Los musulmanes alientan la esperanza de colocar en el Trono á un príncipe de su co-sufridos por Austria.—*Llanos*. taciones patrióticas.

Se confirma que toda Albania está en armas, dispuesta à sostener su autonomia contra toda ingerencia serbia, griega ó monte-

### Austria y Serbia.

Lo que fué la batalla de Gadar. La impotencia austriaca, Destrucción de un aeropiano.

ROMA 4 (10 m.) Informes oficiales ser-bios, relativos á la batalla de Gadar, hacen ver la importancia de aquel hecho de armas. Los austriacos tenían allí diez divisiones, sea unos doscientos mil hombres. Los serbios eran bastante menos, y el frente de ba- ros, entre ellos un general. Sobre el frente nuevo Pontifice, celebrando que haya retalla se extendía á unos ciento cincuenta ki- Sur, en la circunscripción de Varsovia, re- caído en monseñor Della Chiessa, por el colómetros, apoyando el enemigo sus flancos chazamos con éxito todos los ataques austro que éste tiene de nuestro país, en Lisubovia y Chabatz. Además, el enemitriacos, obligándoles á replegarse, hacién á causa de haber residido aquí algún tiempo, go disponía de medios de comunicación y transporte por ferrocarril hasta la misma nea de combate, de modo que se hallaba en las mejores condiciones para atravesar el Save y el Diina, sin pérdidas muy grandes; en cambio, las tropas serbias se hallaban en situación muy peligrosa, pues corrían el iesgo de verse envueltas

Sin embargo, los austriacos dejaron en el dado inesperadamente su avance, la diplocampo de batalla 10.000 muertos y más de macia germana ha estado sumamente ocu-2.000 heridos, llevándose consigo los demás; lejaron, además, en poder de los serbios, quizá, el militarismo, de los despropósitos ran número de prisioneros, de modo que las pérdidas austriacas se elevan a más de ra en deseos de reparar sus yerros é iniciar, 40,000 hombres. Finalmente, dejaron en po- antes de que la guerra tome mayor incremen-

desaliento à las filas austriacas y determinado la súbita retirada de toda aquella re-

Desde hace varios días el terrritorio serbio está completamente evacuado por los

Sus tropas, que tuvieron, según varias informaciones, más de 4.000 hombres fuera de combate, en una sola batalla al noroeste de Serbia, son impotentes ahora para empren-der ninguna ofensiva, limitándose á asegurar la protección de la frontera de Bosnia. miento acerca de las fuerzas y situación de Un aeroplano cuyo objeto era un reconocilas tropas serbias, salió de Janina (Bosnia) y se dirigió hacia Lechitcha, pequeña ciudad Una sección de ametralladoras serbias consiguió en poco tiempo hacerle caer. El aparato estaba todo agujereado por las balas y manchado por la sangre del aviador, que resultó muerto. Sobre éste se hallaron algunos planos y diversos datos del territorio.—Mattei.

### En Alemania

Lo que dice un político italiano. Ilusiones desvanecidas. Las pérdidas alemanas.

partes En Polonia, en Moravia, y en todos los países eslavos meridionales. El gobernalor militar de Bosnia ha puesto en vigor la ción europea, se ha expresado en los siguien-

«La política alemana ha fiado y fundado En Dalmacia han sido encarcelados rápi- su triunfo de hoy en la reputación que

Los diplomáticos y los políticos alemanes antes que el cuerpo expedicionario inglés hupacio de ocho días, más de 150 personas, león, que podían vencer separadamente á ca-entre las cuales había sacerdotes, profeso-res, médicos y comerciantes. á batirse à la derensiva.

Como la afirmación del gobernador alemán de Lieja era inexacta, el burgomaestre res, médicos y comerciantes.

En la provincia fronteriza de Italia, del Napoleón, como se olvidaron también de que la Francia de 1914 no era ya la misma Francia. simo una avalancha rusa.

> York, y desde alli reexpedidos à Londres, tre, los intereses germánicos han de ser iniones y malos tratos contra los habitantes describen como verdaderamente colosales las pérdidas que está sufriendo Alemania en to-El último diputado que ha sido ahorcado dos los órdenes y especialmente en el orden en el Imperio se llamaba Cingra, y era se- de los negocios, sobre todo á consecuencia proteger á su marina mercante, de ca de resultar forzosamente la pérdida de riquisimos mercados, que irán á parar á mana.-Llanos.

## La ofensiva rusa

recurre à sus tropas de segunda linea. ROMA 4 (II m.) No ha variado la situane confieren á la autoridad militar los más ción en la Prusia oriental, después del fra- officcimientos igualmente siniestros; discrecionales poderes, el destino de Cin-gra no ofrecía dudas. Pocas semanas des-tán en la línea del Vístula, y atacan simul-chos y siguen floviéndole las más pródigas pués fué condenado á muerte y ejecutado tancamente todas las plazas furetes de ellas. promesas para inducirla á que se aparte de en el patio de la cárcel central.

Thorn, Graudenz y Dantzig están siendo ob- su actitud neutral. La Monarquía dual aus-

man que han marchado á Prusia gran parte hecho duro creer, no ya en su validez y cum-de los efectivos alemanes que allí había, y plimiento, sino en el triunfo de las armas que pertenecen todos al ejército de segunda germánicas. Y acaso ha pensado también que pertenecen tonos al ejercito de segunda gue si la victoria de Alemania y Austria pola línea Moll, Malinas, Termonde y Audenarde, el país está libre de alemanes, y se puede riales, no estaba lejos suponer la posibilidad de la composition de la ir sin encontrarlos desde Amberes à Ostende dad de que le trajese al propio tiempo un por Gante. Bruselas casi no tiene tropa enemiga. y desde allí á Berchem no tienen fuer- un yugo opresivo no menos real, de heche

zas los invasores. Está plenamente confirmado que no obstante los noticiones de la Agencia Wolif, toda la Prusia oriental está en poder de los ru-

#### Los últimos desastres austriacos.

LONDRES 4 (9 m.) Todas las noticias res, de los barcos de comercio inmovilizados cjercito ruso su victorioso avance sobre Lem- ministro de Negocios Extranjeros de la hay se consideraba inexpugnable. En la región que trazarse de nuevo el mana de Europa, de Halicz hicieron también los austriacos Las discordias y rivalidades que han condesesperados esfuerzos para detener el avauc pero fueron derrotados por completo, Los Gabinetes francés y británico no han perdiendo en el campo de batalla cerca de cinco mil hombres, además de un gran número de prisioneros, entre ellos un general. nistración de Washington, que inmediata-Los rusos se apoderaron de 32 cañones y una mente se ha dado cuenta de que sus proyectos de compra no podían ser indiferentes á Francia é Inglaterra.—Llanos.

Un despache oficial de Viena dice que el Gobierno ha ordenado ya que se retiren de la ciudad de Lemberg los archivos de Estado, lo cual hace suponer que los austriacos ción de la ciudad por los rusos.

Después de la victoria de Lemberg, los rusos han ocupado Kamenka, Glimiani, Iremischlani v Brouchovitz.

Los periódicos elogian la acometividad seis días una lucha incesante, combatiendo Unanimemente se juzga que con este acto con el enemigo en terreno pantanoso. Las l Soberano de Albania ha renunciado virbotin cogido por los rusos, inmenso.

Varios periódicos se burlan de los noticio nes que los alemanes propalan en algunos

#### Noticias oficiales moscovitas.

ROMA 4 (9 m.) Se ha facilitado á los pe iódicos el siguiente parte oficial del Esta-

«Nuestros ejércitos invasores de la Galitzia han seguido su marcha en la dirección te al enemigo, al que continuamos persiguiendo. Después de un combate encarnizado cerca de Guitalipa, rechazamos el ataque de los para comer con él, y después de la comido austriacos, que ocupaban posiciones muy el Monarca y su primer ministro estuvieron fuertes, causándoles serias pérdidas.

Enterramos 4.800 cadáveres austriacos recogidos en el campo de batalla, tomamos una el presidente con S. M., y éste le ha habandera, 32 cañones y numerosos prisione- blado extensamente del nombramiento del doles más de mil prisioneros.»-Mattei,

#### Crónica de Londres Maquiavelismo germánico. Los planes de In-

Si bien las huestes del Kaiser han retardado inesperadamente su avance, la diplopada durante este intervalo. Dándose cuenta que ha estado cometiendo, parece arder ahoder de los serbios sesenta cañones y gran to, aquella estrategia diplomática con la que cantidad de material de guerra.

Resulta de todo esto que se trata de una batalla de verdadera importancia, que fué decisiva en el seutido de que ha llevado el decisiva en el seutido de que ha llevado el Europa. Dondequiera que la ambición y la asistir á la botadura del acorazado Jaime I los agentes de Germania la han puesto en por sus muchas ocupaciones. juego sin el menor escrúpulo, haciendo tenla neutralidad en favor de Alemania y de probable será que el Gobierno esté repro Austria, Comprendiendo que si en la lucha sentado por el ministro de Marina. son derrotadas las armas alemanas, los esfuerzos para alistarse aliados serían vanos, el presidente. En la conferencia telefónica el Gabinete de Berlín, está haciendo lo inder que ha celebrado con el ministro de Estado ble por creárselos, ahora en que su adhecisivos todavía dudosos de la campaña. Y 1 mejor testimonio de la desconfianza que ispira Alemania en todas partes, es la de que, hasta la hora de ahora, sus más seducoras promesas han sido infructuosas, hasta nes; en los países en que las simpatias del pueolo y del Gobierno mismo están de su parte.

En Turquia, por ejemplo, Alemania ha estado haciendo cuanto es dable hacer para lograr su cooperación. Los agentes germanos que el Presidente de la República francesa había sido asesinado por el populacho al estallar en París la guerra civil; que las tro-pas alemanas habían entrado triunfantes en Bélgica sin disparar un tiro y en cómodo paseo militar y que su llegada á París era nminente. Los representantes diplomáticos alemanes y austriacos manifestaron confidencialmente al Ganiacte de la Sul·lime Puerta que los Ejércitos alemanes y austriacos estaban ya á punto de entrar de un momento á otro en París y en Varsovia á un mismo tiempo, y le hicieron proposiciones tan seductoras como la supresión de las capitulaciones, el aplastamiento del coloso ruso y otra porción de halagüeñas promesas, á fin de inducir á Turquía á que no proclamase su neutraliad, sino que adoptara una actitud hostil contra Rusia, y por consi-guiente, contra la Triple entente. El Gabinete ruso ha pedido á su embajador en Londres la confirmación de todos estos hechos y no ha debido ser muy del agrado de Turquia la respuesta de su representante diplomático, cuando el gran visir y otros altos lignatarios se esforzaron por conseguir del Consejo de ministros la declaración de la más estricta neutralidad, persuadidos de que á Turquía le conviene más mantenerse en una prudente expectativa, que aventurarse en arriesgadas empresas. La experiencia les ha enseñado, sin duda, que sus enemigos Balkanes, divididos hoy por sus discordia podrían posiblemente acabar uniéndose de nuevo para reconstituir su alianza y caer sobre Turquía y aplastarla. No cabe duda de que Turquía hubiese renunciado gustosa á su neutralidad en favor de Alemania si se hubiera atrevido á ello. Mas la ha detenido Despachos recibidos hace poco en Nueva indudablemente la reflexión de que á la poscompatibles con los suyos.

Son fácilmente comprensibles tales rece los, pues á pesor de la sutileza de la diplomacia teutona-tracasada también al parecer-el Gabinete otomano descubrió su juego, enterándose de que á Grecia, á la que l'urquía odia á muerte, se habían hecho las mismas promesas que á ella. Y, en efecto, los diplomáticos germanos prometieron á Grecia las islas del Egeo si atacaba á Serbia, y á la Sublime Puerta la prometieron que la desposeerían á Grecia de las islas egeas, si cooperaba en favor de Alemania. pombatiendo en la linea del Vistula. Alemania Por los representantes diplomáticos en Londres de Bulgaria y Rumanía, se ha sabido también que Germania hizo á ambos países

cos planes diplomáticos, como no es el viejo Moltke quien dirige la estrategia mide el Oder al Vistula, grandes ciecuros, cados de las tropas de segunda línea, que debian ocupar á Francia durante la lucha con litar en esta guerra y así le luce el pelo á Germania. Italia se ha resistido á todas las Noticias procedentes de Amberes confir- halagadoras oferias, tal vez porque se le ha que si hubiese sido conquistada por sus alia-

A despecho de todos estos maquiavelismos, no ha logrado Germania restar ni un ápice las simpatías de que goza la Triple entente que, encabezada por la Gran Bretaña, será la que imponga las cond cibidas aquí concuerdan en que continúa el luglaterra tiene ya trazados sus planes. El hablando con los periodistas, que cualquiera berg, habiendo alcanzado también sus ar-mas un gran triunfo cerca de Guilalipa, que que fuese el resultado de la guerra tendría

movido los países calkáni vs y las me ha Agramante, no son, en gran parte, sino el resultado de arreglos falsos y artificiosos. Las ambiciones legítimas de las naciones europeas no son realmente incompatibles: das será ajustarlas y satisfacerlas. No sola-mente Serbia, sino Bulgaria, Rumanía, Gre-cia, Italia y hasta Turquía, gozarán de ma-yor independencia si la insaciable tiranía y ambición teutonas quedan comple destruídas. El propósito de las potencias aliadas-ha dicho sir Grey-ha de proclamarse ante la faz del mundo en términos que no dejen lugar á dudas ni desconfianzas. Esa será, sin duda, la mejor respuesta á las maquinaciones germánicas y la garan-tía de que cuando la guerra llegue á su fin,

Londres, 27 de Agosto de 1914.

no originará un estado de cosas que suscite

#### España ante el conflicto MANIFESTACIONES DEL SENOR DATO

Cenando con el Rey. El nuevo Postifice, Una botadura, Noticias de la guerra, Las declaraciones de Romanones y la neutralidad. Reuniones. Una carta, Visitas.

Aunque ayer se anunció que el preside de Lemberg, haciendo replegar gradualmen- te del Consejo iría por la tarde a Palacio para conferenciar con Su Majestad, no lo lizo, porque había sido invitado por el Rey

Hoy, como de costumbre, ha despachado Tanto el Rey, como toda la augusta Real

familia, han enviado telegramas de felicitación al nuevo Pontifice El Sr. Dato ha dado al Rey cuenta de los telegramas recibidos del extranjero y de la solución dada á la cuestión económica de Bilbao, que tanto preocupaba á S. M. Para la capital de Vizcaya ha salido el

subgobernador del Banco de España, señor Escudero, con amplias instrucciones del Consejo de Administración, para examina y resolver las cuestiones plantcadas all. También ha informado al Rey de los te egramas de Marruecos, que siguen acusan do alguna mayor agitación entre los moros producida por las noticias que allí llegan de

la guerra europea. El Sr. Dato ha dicho, al recibir á los po-Si el Rey asisitiera, entonces iría tambiés

De la guerra no tenía hoy nuevas noticias este nada le ha dicho, aparte de la confir

mación oficial de la llegada á Burdeos de Gobierno francés. Respecto al artículo que el conde de Ro manones ha publicado hoy en El Impar ial, ha hecho las siguientes manifestacio

-He visto las declaraciones del conde de Romanones y celebro que no haga suyo cl artículo que apareció en Diario Universal. Del artículo de hoy se deduce que el conde de Romanones y los liberales son partidarios de la neutralidad.

De que ésta se rompa no hay en la política española más aspiración formulada que la que se atribuye al Sr. Leroux, y de la que no tenemos más referencias que las pub das en los periódicos; pero mañana llegará la Prensa de París y la leeremos. Dudo que ni en Barcelona ni en ninguna parte encuentre el Sr. Lerroux partidarios

de que España se lance á tomar parte acti-Los radicales de Barcelona y los obreros de toda España son partidarios de la new tralidad; gran parte del elemento socialis-ta y el diputado de ese partido, Sr. Iglesias, han requerido al Gobierno en más de una ocasión para que no abandonemos esta norma de conducta, de la cual el Gobierno no

piensa separarse en modo alguno.

encia con los ministros de la Gobernación yuntamiento de Barcelona, para tratar de suntos relativas à aquella Corporación. También ha anunciado como probable para mañana por la tarde, un Consejo de mi nistros, pues los asuntos relativos á obras públicas y subsistencias y las noticias que envian nuestros representantes en el extran ero que deben conocer todos los ministros,

Después, el presidente ha anunciado que esta tarde celebrará una reunión en la Presi-

hacen que sean en estos momentos más fre cuentes las reuniones del Gabinete. Cuando el Sr. Dato despachaba con Su Mar estad ha pasado por delante de Palacio e regimiento de Lanceros de la Reina, que re-gresaba de maniobras. El Rey se ha asoma-do al balcón á presenciar el desfile del regi-

La carta del Sr. Unamuno la recibió ayer el Sr. Dato y se propone contestarla esta noche ó mañana. Desde luego queda desmentido cuanto se

ha dicho respecto al traslado á Valladolid de

Igunos elementos de la Facultad de Medi ina de Salamanca. Entre las visitas que ha recibido hoy d Sr. Dato figuran las del general Aguilera, gobernador civil y una Comisión del Ayun

tamiento de Bilbao, en la que figura el soialista Sr. Perezagua. Han tratado de medidas adoptadas por quella Corporación para conjurar la crisis

obrera.

risis del trabajo.

Con asistencia de las autoridades y de los obreros se celebró ayer en Cuevas de Vera una reumón, presidida por el gobernador de Almería, Este pronunció un discurso, ofreciendo el

La reunión se celebro con el mayor orden, Hoy ha estado en Gobernación una comis

apoyo del Gobierno para conjurar la actual

La rac eHe de est alemai

Fedor

dor de

pitane con el denun tante do aqu podia Por

y en e

aparat

de dic

SAN

Lema

Paris :

litado circula una de carecei austria heróico En 1 cos cei y ofici

nistas

El ci

mania esta de El S conside dientes

Correst VITO su sesi dad fel

conflic

Las cor

comun queros bernad que da

> pañía gratuit

> excels Tal Aña Catalá

sión de Cuevas, presidida por el diputado de aquel distrito, Sr. Igual.

El Sr. Quejana manifestó esta madrugada que, según comunicaba el gobernador de la Coruña, las tripulaciones de los vapores Fedora y Bohemia, ambos austriacos y surtos en la actualidad en aguas de El Ferrol, se sublevaron ayer á causa de no abonárse-

Intervino la dotación del acorazado Espana, consiguiendo restablecer el orden. El cónsul de Austria en El Ferrol ha prometido que hoy serán satisfechos los haberes devengados.

Esta mañana visitaron al ministro de la Las Obligaciones del Tesoro á 96,50 serie Gobernación el gobernador de Ciudad Real A y 90 la B, y las Cédulas del Hipotecario y el senador por Salamanca, Sr. Maldonado.

Se ha recibido un telegrama del gobernador de Oviedo, participando que en las minas de Rosa se han declarado en huelga 400 obreros, por mostrarse descontentos en los

#### DE FOMENTO Linea Hispano-Inglesa.

Probablemente publicará mañana La Ga-ceta una Real orden del ministerio de Fomento, creando una línea de vapores postal y comercial, directa, regular y rápida entre Bilbao é Inglaterra. Se harán tres viajes semanales.

La radiotelegrafía alemana ou Barcelona. Por ahi se debió empezar.

Leemos en un diario de Barcelona: «He aquí lo ocurrido con el descubrimiento de estaciones radiotelegráficas de que se ha hablado estos días:

Hace algunos días el cónsul de Francia denunció à las autoridades que en los barcos alemanes Brasilian y Dusseldori, surtos en este puerto, funcionaban dos estaciones ra-

La autoridad de Marina ordenó á los capitanes de estos barcos que desmontasen sus estaciones, y la orden fué cumplida, al pa-

El lunes último, por la mañana, el cónsul denunciándole, según se asegura, que no obstante las órdenes dadas, seguían funcionando aquellas estaciones radiotelegráficas, pues aun cuando durante el día se hallan desmondo la llegada del nuevo Papa, la muchedum-tadas, por la noche, cuando desde tierra no bre apiñada en la Basílica aplaudió calurosapodian ser vistas, eran montadas y funciona- mente. ban con toda tranquilidad.

Por la noche, funcionarios de la Comandancia de Marina se personaron en el Brasilian y en el Dusseldorf, y procedieron á sellar los aparatos de las estaciones radiotelegráficas volver á funcionar.»

Un telegrama de Villaurrutia, Nota del embajador de Austria. Reunión de accionistas. Repatriados españoles. Detención de mer-

San Sebastián 3 (11 n.) El marqués de Lema ha recibido de nuestro embajador en París un telegrama diciendo que el Ejército oliado ha marchado á Melun, dejando libre el Norte del país.

El embajador de Austria-Hungria ha facilitado á los periodistas esta noche la siguien-«Las noticias de origen franco-ruso que

circulan desde hace dos días referentes á una derrota austriaca al Este de Lemberg, carecen en absoluto de fundamento Ahora inventan la noticia de disturbios en

la Monarquía austro-húngara; la situación es completamente normal en este aspecto. Un despacho oficial llegado á Roma dice que sigue la batalla entre el Vístula y el Dniester. La situación es favorable para los

austriacos, que han combatido de un modo En las brillantes victorias de los austriacos cerca de Lublin fueron cogidos prisioneros 2.000 soldados rusos y muchos jefes

ta para examinar las circunstancias actuales conciliación. y adoptar medidas en defensa de sus inte-

El citado Banco tiene aquí colocadas quince mil acciones. La reunión se celebrará el sábado en el lo

cal del Circulo Mercantil é Industrial: Ha llegado á la frontera un tren conduciendo 78ºo españoles repatriados. La Aduana de Hendaya no ha recibido to-

davía orden de autorizar la salidad para España de las mercancías procedentes de Alemania y Austria, que se encuentran confiscadas por el Estado francés.

Esto es causa de que los comisionistas re-ciban á diario infinidad de telegramas, en los cuales se quejan y protestau los comer-ciantes y destinatarios de los perjuicios que esta demora les produce.

El Sindicato de comisionistas ha acordado celebrar una reunión para solicitar de la Dirección de Aduanas que dispense la presentación de algunos requisitos que se consideran precisos para que puedan despacharse algunas de las expediciones pen-

nición en Gibraltar.

Será sustituído por tropas territoriales .-Corresponsal.

Felicitación al Gobierno. VITORIA 4 (1,40 t.) El Ayuntamiento, en

conflicto europeo.-Eguileta.

Las comunicaciones con Inglaterra, Banqueros y bolsistas. Un artículo de Gabriel Alo-

BARCELONA 4. La Cámara de Comercio ha telegrafiado al presidente del Consejo pidiendo que se establezca con urgencia la comunicación postal entre Bilbao y un puerto inglés para evitar el gran retraso que la de ella. dencia sufre á causa de los obstáculos de las comunicaciones en Francia. Se ha celebrado una reunión de ban-

queros y bolsistas que ha presidido el go-bernador. Se ha nombrado una Comisión que dará forma al pensamiento aceptado en Mañana se espera llegar á un acuerdo de-

Entre los comisionados obreros de la Compañía Canadiense que visitaron al gobernador pidiendo socorres, figuraba un andaluz de videas Anarquistas que solicitó pasaje gratuito para trasladarse á un puerto de su

Inmediatamente fué atendido. Era uno de los agitadores de los sin tra-

bajo.
El Dia Gráfico publica un artículo de Gabriel Alomar, en el que éste dice:
«La neutralidad, sí; pero por desgracia,

no por fortuna. Dígase la verdad.
Si España pudiera decidir en favor de la libertad y de la justicia la lucha actual, tendría la historia española su página mas

La neutralidad, sí; pero porque nos es im-posible ejercer el ministerio, gloriosamente quijotesco, que correspondería á la patria

Tal es mi opinión pacifista y socialista.»

Añade que divaga sobre nuestra cabeza como un águila la zozobra del miedo de una posible orfandad espiritual. diputado y ex teniente coronel se-, publica un artículo en El Poble Catalá diciendo que Alemania probará todos

los medios para reducir la superioridad de El Kaiser, después de oir à sus consejeros decidirá dar la batalla.

Concluye diciendo que el resultado de la lucha será favorable á Inglaterra.—Costa.

La seción de hoy carece de importancia en cuanto á negocio, por ser este sumameni No obstante, la firmeza no se pierde, cre-

yéncose que la Bolsa subirá. El interior al contado, cotiza su serie F, a 70,20; la E, á 70,60; la D, á 71,50; la C, á 72,50; la B, á 76, y á 77 por 100 la A. De los Amortizables sólo se negocia el 5

por 100, que lo hace á 90 por 100 en sus series F y E; á 90,25, en la D; 91,50, en las C y B, y 94 en la A.

Las Obligaciones del Tesoro á 96,50 serie

El-Banco de España repite su precio de 428 y los Alicantes suben de 351 á 353.

Las libras se publican á 24,85. Hoy se han ofrecido 40.000 dollars á 5,3, no teniendo comprador más que á 4,80. La operación no se realizó. Empieza á notarse mayor afluencia de público á la Bolsa, comentándose mucho la

marcha de la guerra. Algunos creen que si Alemania toma Pa-rís, la paz se hará inmediatamente y esto, como es natural, anima al mercado; pero otros opinan que á partir de ese momento, será cuando mayor gravedad revistan los

contecimientos. En Bilbao no se verifican operaciones. Nos dicen que D. Pío Escudero ha salido para aquella plaza con el fin de ver si el Banco de España puede hacer algo para contener la enorme crisis econômica La Bolsa de París ha sido cerrada nueva-

EL NUEVO PONTÍFICE

## BENEDICTO XV

La bendición apostólica.

ROMA 3. A las once y cuarenta y cinco el nuevo Papa Benedicto XV se asomó al general de Francia conferenció extensamente balcón interior de la Basílica de San Pedro, con el comandante de Marina, señor Montis, que había sido revestido de un paño de terciopelo granate con franjas de oro.

En cuanto hicieron su aparición los altos funcionarios de la corte pontificia anuncian-Seguidamente hizo su entrada el Pontifi-

y en el Dusseldorf, y procedieron à sellar los aparatos de las estaciones radiotelegráficas de diczos barcos, à fin de que no puedan todos los fieles recibieron prosternados.

Luego, el Padre Santo, con el mismo cere monial que à la llegada, regresó à sus habi-taciones, y la muchedumbre, saliendo de San Pedro, se dispersó rápidamente.—Mattei.

Comentarios. El cardenal secretario de Estado.

ROMA. Comentándose la elección de nuevo Pontifice, se dice que Benedicto XV mantendrá una conducta enérgica en la cues tión romana, y su actitud será favorable á una reconciliación de Francia con la Santa Se cree en una posible vuelta á la política

de León XIII, de quien era admirador el car-denal Della Chiesa. Se asegura que el sustituto del cardenal Merry del Val en la Secretaria de Estado,

#### será el cardenal Gaspari.-Mattei. Las dotes diplomáticas de Benedicto XV. La coronación.

Roma 4. La Prensa reconoce grandes dotes diplomáticas al nuevo Pontífice. El Papa ha adoptado el nombre de Bene-dicto en recuerdo del célebre arzobispo de Bolonia, cardenal Lambertini, que fué más tar-

En los Círculos diplomáticos romanos el y oficiales.»

Ha sido convocada una reunión de accionistas del Banco francés del Río de la Plata para examinar las circunstancias actuales

> Las iglesias y casas religiosas han lucido pasada noche iluminaciones. El Papa ha recibido telegramas de feliitación de todas partes del mundo.

El domingo próximo será coronado.-Mat-Las habitaciones del Papa. El escudo

de Benedicto XV. Las hermanas de El nuevo Pontífice está insta-ROMA 4.

Su Santidad concedió anoche algunas au-diencias, teniendo para todos afables pala-

En el escudo de Benedicto XV figurará En el escudo de Benedicio Av ligitata la cruz de Malta, Orden á la que pertenecía el cardenal Della Chiesa.

Dos de estos, sistema Taute, control de volar sobre París ayer tarde poco después de las seis. Uno de ellos, que había lanzado de las seis. Uno de ellos, que había lanzado El Pontifice ha dado su bendición á las

iudades de Roma, Génova y Bolonia. do la Guardia noble, después los personajes plataforma. de la corte pontificia, todos los cuales se re-

Durante el acto de proclamación del nue-vo Pontífice, en el balcón central del Vati-cano se vió, asomadas á las ventanas de el un biplano francés, provisto de una ame-la Puerta del Sr. Petroncely, proponiendo la ampliación de la marquesina instalada en la Puerta del Sol, en los puntos de parada sus habitaciones, à las hermanas del difuntralladora.

Los católicos franceses.

dad felicitar al Gobierno por la manera como mantiene la neutralidad de España en el el solio pontificio. Esta designación solio pontificio europeo. Equileta face las aspiraciones de los católicos franceses .- René Leval.

EN ESPAÑA

La noticia en Miramar.

SAN SEBASTIÁN 3 (10 n.) La noticia de la proclamación de Benedicto XV fué trasmitida al Palacio de Miramar por el ministro de Estado, en cuanto éste tuvo conocimiento

La Reina Victoria y la Reina Cristina en cruzado sobre Suiza. viarou, respectivamente, al jefe superior de Palacio, marqués de la Torrecilla, y al mar-qués de Castel Rodrigo, á la Nunciatura pa-fa que rogaran á monseñor Ragonesi que mitiera la felicitación de ambas augustas damas al Pontífice electo.-Cruz.

Notificación oficial.

La Gaceta da cuenta de la elevación al solio Pontificio de Benedicto XV, en los si-

all embajador de S. M. cerca de la Sana Sede, en telegrama de hoy, 3 de Septiembre de 1914, à las doce y treinta y cinco de la tarde, notifica que ha sido elevado al So-lio Pontificio el cardenal Della Chiesa, arobispo de Bolonia, tomando el nombre de

Su Santidad nació en Génova el 21 de Noviembre de 1854.»

Día de gala.

Por la Presidencia del Consejo se ha di-rigido á los ministros la siguiente Real or-

«Excelentísimo señor: Elevado al Solio ontficio S. E. el cardenal Della Chiesa, arobispo de Bolonia, que ha tomado el nombre de Benedicto XV, S. M. el Rey (que Dios guarde), se ha servido disponer que en el día de hoy se cuelguen é iluminen los edificios públicos, ondeando además en ellos el cimo cuerpo austriaco, el cual el 25 de Agospabellón nacional, para celebrar tan fausto to había venido de las fronteras de Rumanía. y trascendental suceso.

De Real orden me apresuro á comunicarlo á V. E. para su conocimiento y el de las vas activas). autoridades y Centros dependientes del miv. E. muchos años.—Madrid, 4 de Septiem-berg resultó un fracaso. nisterio de su digno cargo. Dios guarde á incesantemente. V. E. muchos años.—Madrid, 4 de Septiem- Una salida de la guarnición de Koenis-

Felicitación del Rey.

S. M. el Rey, en cuanto tuvo noticia de a elección de Benedicto XV al Solio Pontiicio, envió al nuevo Papa un expresivo teegrama de felicitación

## LOS TEATROS

MARTIN.-La inauguración de la temporada y lebut de la companía cómico lírica se verificara mañana sábado, 5, con el siguiente programa: A las seis y media, estreno en este teatro de la njo, estrenándose dos magnificas decoraciones de Martínez Gari, lujoso vestuario de Vila y muebles atrezzo de Vázquez Hermanos.

El desempeño correrá á cargo de las señoritas Viente y Argota, Sros. Santa Coloma, Genzález, Barta, Mariner, y principales partes de la compa-

Por la noche, á las diez y media, en sección sencilla, se verificará el estreno del sainete lírico, ori-ginal de Atanasio Melantucho, música del maestro Barrera, «El día del ruido», tomando parte Pilar Pérez, Natalia Daina, Nieves González, los soñores Vidogaín, Gonzalito, Mauri, Soler, Recober, Vedia, Mariner, principales partes de la compañía,

A las once y modia, sección sencilla, el divertido sainete lírico «Gente seria», con esmerado Se reciben encargos en Contaduría.

DE LA GUERRA EUROPEA

# HORA

El principe de Wied. ROMA 4. Dicen de Durazzo que el prinipe de Wied, antes de abandonar el terri-

orio albanés, entregó el poder á la comisión Acompaña al principe en su viaje á Vene-cia, toda la familia, que no había partido ya, con la cual embarcó en el Misurata.—Mattei. La Cruz Roja en Ginebra. Oficina informadora BERNA 4. El comité internacional de la Cruz Roja ha abierto una oficina en Ginece revestido de las prendas é insignias par bra, destinada á hacer llegar á los prisione-

> El Gobierno francés en Burdeos. Instalación de ministerios. Las Camaras. Los embajado-Burdeos 4. Ha comenzado la instalación

de los ministerios, repartidos en la siguiente forma: Presidencia, en el Hotel de Ville. Interior, en la Prefectura. Comercio, en el Palacio de la Cámara de

Guerra, en la Comandancia militar. Colonias, en la Escuela de Comercio. Justicia, en el Palacio de Justicia. Marina, en la Escuela Naval. Agricultura, Trabajo y Obras públicas, en

Hacienda, en la Facultad de Medicina. Y Negocios Extranjeros, en un hotel par-

Además, se trabaja para instalar el Tri-bunal Supremo de justicia, las Cámaras y otros organismos, que no tienen señalado Los presidentes de la Cámara de los Di-putados y del Senado, Deschanel y Dubost,

han llegado ya. Mañana son esperados los senadores y diputados que no estén en filas, que vendrán se declara monumento nacional la iglesi Benedictinos de Monserrat, de Madrid. en trenes especiales. Ayer tarde, después de los primeros sa-Ayer tarde, despues de los plantaciones de la Se acuerda que se translation de la gratitud del Ayuntamiento.

Han llegado también los embajadores de las potencias, quedando solamente en Paris, al objeto de proteger las personas é intereses de los súbditos extranjeros, los ministros de España. Norteamérica y Suiza.—Siles. España, Norteamérica y Suiza. Siles.

cho de que á pesar de la situación permanezcan en la capital francesa los embajado- Sr. García Cortés. res de los Estados Unidos y de España y el ministro de Suiza.--René Leval.

do al concejal socialista que retire dicho voado en las habitaciones del piso superior lel Vaticano, que son las mismas que ocu-

París 4. Ya han comenzado á dar fruto particular. las disposiciones adoptadas para impedir el metódico bombardeo de París por los acroplanos alemanes. Dos de éstos, sistema Taube, comenzaron llán.

ineficazmente algunas bombas sobre la torre cienda, obras y Reformas sociales A las cuatro de la tarde, el príncipe de Eiffel, fué tiroteado por las ametralladoras Chigi abrió las puertas del Conclave, entran. y cañones revólvers que hay en la última

Algerras 4 (8 m.) De un momento á otro embarcará para incorporarse al Ejército aliado el batallón de escoceses de guaruición en Gibraltar.

Varios de los proyectiles alcanz avión, que huyó precipitadamente.

El otro Taube dejó caer algunas por los alrededores del Ayuntamient Durante el acto de proclamación del moderno de los proyectiles alcanz avión, que huyó precipitadamente.

El otro Taube dejó caer algunas por los alrededores del Ayuntamient Durante el acto de proclamación del moderno de los proyectiles alcanz avión, que huyó precipitadamente. Varios de los proyectiles alcanzaron al El otro Taube dejó caer algunas bombas por los alrededores del Ayuntamiento y del Palacio del Senado, y se disponía á prose-

El piloto y un oficial que le acompañaba parecieron en la caída.-René Leval Un aeroplano aleman sobre Belfort.

dice que presentóse sobre dicha plaza fuerte un aeroplano alemán, que antes había

Arrojó varias bombas, que cayeron sobre el cementerio, donde causaron destrozos. Desde los fuertes le hicieron bastantes disparos, alejándose el aeroplano en dirección

Sigue la invasión rusa.

París 4 (3 t.) El Estado Mayor ruso ha publicado una nota oficial relativa á las opeaciones en Prusia.

Afirma que, no obstante la llegada de nuevas fuerzas alemanas á las provincias de Prusia, las tropas rusas han conseguido nue-vas victorias, y que la invasión hace continuos progresos, no sólo en la parte septen-trional, sino en la meridional.

Para ocupar una y otras zonas, continua-mente penetran en Prusia nuevas divisio-El Zar ha concedido la gran cruz de Vlalimiro al general Rennenkampf, premiando así los éxitos obtenidos por éste al fren-

avance por la Prusia occidental .- René Le-El avance ruso. Noticias de ocupaciones. Los alemanes inactivos.

te de la Caballería cosaca, que continúa su

París 4. Dicen de San Petersburgo, con fecha 2, que en el combate de la parte Este del frente de Galitzia participaba el duodé-El ejército austriaco está reforzado de numerosas organizaciones de landsturn (reser-

La ofensiva de nuestras tropas continúa

Nuestras divisiones de caballería penetran de referencia por ser éste un asunto que se jos al interior de la Prusia oriental inutilizando las vías de comunicaciones; ocuparon la estación de Korschen.

En la región de Soldan y Lensburgo las tropas alemanas han quedado inactivas.—

La derrota austriaca de Lemberg. LONDRES 4. El Daily Mail publica exenso relato de la gran batalla de Lemberg, donde los austriacos sufrieron completa de rrota. Confirma el gran diario londinense que dicha batalla ha sido la más sangrienta de las habidas hasta ahora entre rusos, ale manes y austriacos, y que su resultado fué tal que supera las previsiones del Estado Ma-

yor ruso. Los austriacos, totalmente desmoralizados sufrieron una derrota espantosa, y vario de sus regimientos fueron aniquilados por el fuego moscovita y varios millares de soldalos austriacos fueron hechos prisioneros. Quedó también en poder de los rusos un general austriaco.

En su huida, dejaron abandonados los austriacos 321 cañones, que fueron recegidos por los rusos, así como infinidad de armas y mu-

#### Los rusos toman á Lemberg

LONDRES 4. Un despacho oficial de San Petersburgo comunica que, á consecuencia del último desastre austriaco, los rusos se han apoderado de la ciudad de Lemberg, Los rusos dieron encarnizados asaltos á la

oblación, y fueron tomando todos los fuertes que la defendian. El jueves se apoderaron de la población, haciendo prisioneros á todos sus defenso-

res, y cogiendo mucho material de guerra.

la victoria da á los rusos la posesión de la Polonia austriaca.-Llanos.

que Austria ha tenido que hacer volver á moria una proposición análoga á la que se Viena á las tropas que tenía en la frontera discute.

Sometida á votación nominal, dicen que inperio, que está seriamente amenazada.-

Contra los noticiones alemanes. En Amster dan y Rotterdam protestan.

LONDRES 4 (2 t.) Los periódicos de Ams terdan y Rotterdan protestan vivamente contra las noticias de origen alemán que publican varios periódicos extranjeros, y que aparecen expedidas en aquellas poblaciones. Aseguran que no han podido ser expedi. dos desde alli esos noticiones, por la senciros de unos y otros ejércitos, noticias de sus lla razón de que allí apenas se tiene deta-familias.—Corresponsal.

EN EL AYUNTAMIENTO

# La sesión de hoy

La Casa de la Villa, al igual que otros edificios públicos, luce hoy espléndidas col-gaduras, con motivo de la elección del nue-

A las diez y media comienzan á llegar los concejales, y á las once en punto el alcalde ocupa la presidencia, abriendo la se-El Sr. Prast da cuenta de un telefonema

del alcalde de La Coruña, comunicando á nuestro Municipio que ha quedado abierta en aquella capital una estación de Teléfonos in-Seguidamente nuestros edifes se dan por enterados de los asuntos pendientes de desdel ministerio le Instrucción pública y Be-llas artes, trasladando Real orden por la que

Se acuerda que se trasmita al Sr. Berga-

Orden del dia. Se aprueba se anuncie un concurso para l

Suscita amplio debate un dictamen pro-Los embajadores en París.

París 4. La Prensa francesa se felicita del testimonio de simpatía que supone el heto de que á pesar de la situación permation de sinuación permation de situación permatica de la situación permatica y defiende un voto particular el precios económicos.

Presenta y defiende un voto particular el precios económicos. Le contesta el Sr. González Prieto, pidien-

> to particular, a lo que no accede. Interviene el Sr. De Miguel, y en votación nominal es rechazado el mencionado voto Votaron en pro cinco y en contra 22. Se aprueba el dictamen con el voto en

ontra de la minoría socialista y del Sr. Mi-Son sancionados sin discusión varios dictámenes de gobierno interior y personal, Ha-Es retirado, á petición del Sr. Valero Hervás, un dictamen de la Comisión de Ensau-

Proposiciones.

Se toman en consideración las siguien-Una del Sr. Peironcely, proponiendo la

de los tranvías. Idem del Sr. De Miguel, para que se pa-vimente la calle de Santa Feliciana con ma-

teros disparos.

El Taubes, no obstante su coraza, recibió algunos de los proyectiles y se le vió desplomarse hacia la llanura de Champigny, donde las tropas francesas recogieron and falgar se hacia la llanura de Champigny, de la pavimentación de la calle de Tra-Idem id., proponiendo se acuerde la co-locación de las bocas de riego necesarias en

las calles de Viriato, Ponce de León, García de Paredes, Ponzano y Medellín. Otra del Sr. Millán, proponiendo que du-PARÍS 4. Un despacho oficial de Belfort rante el presente mes se proceda á la lim pieza general del extrarradio, y se interess del excelentísimo señor ministro de Fo-mento la limpieza de las carreteras del término municipal de Madrid, y del señor go-bernador civil, que por los Ayuntamientos limítrofes se proceda á la limpieza y sanea-

miento de sus términos.

Otra del Sr. Díaz Agero, proponiendo se acuerde la construcción de un parque de bomberos en el solar situado frente á la Cárcel Modelo, con fachadas á la plaza de la Moncloa y camino de San Bernardino, ocupando la parte de solar más conveniente el destino que se propone dar al edi-

La muerte de Pio X.

Además de las proposiciones de que damos cuenta, hay otra, presentada por el se-ñor Silvela, en unión de otros concejales, proponiendo se consigne en acta el senti-cl médico D. Joaquín Amigó, quien recienniento del Municipio por la muerte de Su temente mató à su hermano Ramón.

El Sr. Besteiro, concejal socialista, dice Costa.... que no se opone á ello; pero hace constar que la muerte del Papa tiene mucha menos importancia que lo que está sucediendo en Europa, donde á diario mueren millares de Conste que el voto de esta minoría no va

contra el hombre que ha fallecido, que qui-siéramos que viviese y fuese útil à la Sociedad, sino contra la significación que tiene el papado, llamado à desaparecer. El Sr. Silvela defiende la proposición, El Sr. Niembro, por los republicanos, dice, que no se opondrán á la aprobación de lo ropuesto, siempre que se haga lo propio on D. Nicolás Estévanez, fallecido recien-

temente en la capital de Francia. El Sr. Valero Hervás, en nombre de la minoría liberal, se opone á la proposición

sustrae pir completo à la labor del Concejo, que debe de ser siempre administrativa.

Hace constar que, al votar en contra, no guía à los liberales ningún móvil religioso,

personal ni político. El Sr. Silvela se extraña de la actitud adop-

tada en este asunto por los liberales. El Sr. Plaza Carranque se lamenta del espectáculo que se está dando, pues él, como firmante de la proposición, esperaba que fue-

se votada por unanimidad.
El Sr. Iglesias (D. Pablo), dice que los socialistas creen que son danosas para la sociedad las funciones de los Papas, y que al votar la repetida proposición se haría trai-

ción á las convicciones del socialismo. El Sr. Valero Hervás insiste en lo dicho anteriormente, haciendo otras manifestaciones muy atinadas sobre las funciones que in-

cumben à los Ayuntamientos.

Vuelve à hablar el concejal de la Defensa Social, Sr. Silvela, manifestando que los liberales han dado un espectáculo lamentabi-

Protesta enérgicamente contra lo ocurrido Hace lo propio el Sr. Alvarez Arranz com-batiendo al Sr. Besteiro quien, á pesar de culpar à Pío X de intransigente, es él también, puesto que se opone à que se apruebe el sentimiento de esta Corporación.

Rectificau los señores Besteiro, Alvarez Arranz y Valero Hervás.

Dice este último que la discusión ha ve-nido á empequeñecer, si es que en algo pueden empequenecerse, los sentimientos elo-giosos del pueblo español. Añade que este asunto no es de partido y

por lo tanto cree que cada uno vote con arreglo á su conciencia. Rectifica brevemente el Sr. Silvela. El Sr. De Miguel explica su voto favora.

Esta victoria da á los rusos la posesión de a Polonia austriaca.—Llanos.

Viena amenazada,

Roma 4. De Bucarest dicen al Messagero admira mucho, votaría en favor de su mesi catorce, y que no diez.

Ruegos y preguntas.

El Sr. De Miguel solicita en favor de los su Academia de la calle de San Sebastián, industriales la concesión de una nueva pró-rroga para satisfacer un impuesto.

núm. 2, y que han ingresado en las diversas Academias militares. De su lectura se des-Pide, además, que se derribe la iglesia prende que el Sr. Boza ha logrado un éxito que está situada en la calle de Caballero de no igualado jamás por mingún otro Centro Gracia, primer trozo de la Gran Vía. El Sr. Prast le contesta diciendo que eso no puede hacerse porque no se acordó. El Sr. Añon se ocupa de la Sacramental cicios al finalizar el curso último, aprobaror de San Martín, asunto del cual habló en la en todos los ejercicios 21 y dos pendientes del segundo ejercicio. Además hay que te

levantando la sesión á las dos y cuarto de D. Enrique Baganzo y D. Manuel Reparaz la tarde.

En la de Intendencia con el núm. 5, D. Jo EL FENIX AGRÍCOLA

COMPAÑÍA ANÓNIMA DE SEGUROS Ha satisfecho por siniestros durante el pasado mes de Agosto

Pesetas 57.407,70

Los Madraze, 34. pral.-Madrid.-Telefono 3.546.

enterados de los asuntos pendientes de despacho de las Comisiones, entre los cuales figura una comunicación de la subsecretaria del ministerio le Instrucción pública y Bellas artes, trasladando Real orden por la que se declara monumento nacional la iglesia de la tarde.

La gran lecatombe, empezará a publicarse en Madrid, desde mañana sábado, de dos se declara monumento nacional la iglesia de la tarde.

plares de la ganadería de Sánchez Tardío, Sirvan, pues, estas líneas de acuse de rede Añover del Tajo. La Compañía de ferrocarriles tiene dis-

DION BOUTON AUTOMÓVILES ABIERTOS Y CERRADOS VEINTE COCHES DISPUESTOS

16, Paseo de Recoletos, 16.

PARA ENTREGA INMEDIATA

El día 6 de Septiembre se celebrará en la Plaza de Madrid una corrida de novillos lidiándose primero uno de la acreditada ganadería de doña Prudencia Bañuelos (en obsequio al público), que será estoqueado po el espada Carlos Nicolás Llavero. Y después seis novillos de los herederos de D. Pablo Benjumea, de Sevilla por los renombrados espadas Algabeño II, Vernia y Alcalareño. La novillada empezará á las cuatro en punto de la tarde.

Ha regresado á Madrid, de La Coruña, la Colonia escolar organizada por el Colegio Reina Victoria, de huérfanos de empleados

Coronas y Flores.—Rubio.—Concepción Jerónima, 3, entresuelo

Notas catalanas

Los peluqueros. Viajeros.

BARCELONA 4 (3,10 t.) Los peluqueros

han celebrado una reunión extrordinaria, y

después de largo debate se acordó presenta hoy á los patronos las bases para solucionar el actual conflicto, concediendoles ocho días para contestar. El viernes próximo volverán á reunirse, declarando la huelga parcial ó geneal, según

la actitud de los patronos. A la reunión han concurrido mil obreros. -Procedentes de Palma de Mallorca han llegado el general Weyler y D. Francisco Maura, que continúan su viaje á Madrid.—

BARCELONA 4 (2 t.) En Prisiones militares ha intentado suicidarse, ingiriendo una

El estado del suicida es gravísimo.-

Intento de suicidio.

## NOTAS DE LA CAMPAÑA

NOTICIAS OFICIALES El comandante en jese de Tetuán comunica que al establecerse ayer el servicio de protección, camino de Laucín, tué agredida or un grupo enemigo una sección de In-

Acudió rápidamente el resto de la compañía, que entabló fuego, obligando á retirarse á los agresores.

El comandante en jefe ha concedido el empleo de sargento á dos cabos que se distinguieron y propone para recompensa á varios soldados de dicha sección.

En uso de permiso ha salido para Mar nolejo el general Villalba.

POR TELEGRAFO

### ALCALDE VIATICADO

VITORIA 4 (11 m.) Esta madrugada le sido viaticado D. Pedro Echeverria, alcalde le esta capital. El estado del enfermo es gravisimo.-

#### REGISTRADORES DE LA PROPIEDAD

Han sido nombrados registradores de la ropiedad de Gandesa, D. Miguel Rato Fraile; de Montilla, D. José López de Hierro; de La Guardia, D. Wenceslao Martinez Her rranz; de Lerma, D. Emilio Guerrero Torres, y de Requena, D. Antonio Madrazo Ruiz

LA PEDAGOGÍA EN MADRID

## UN ÉXITO DE BOZA

Nuestro querido amigo D. Jacobo Poza Montoto, culto oficial primero de Intenden-cia militar, ha tenido la deferencia que estimamos mucho, de remitirnos un cuadro estadístico de los alumnos preparados en preparatorio; para que nuestros lectores se persuadan de tal aserto, basta decir que de los 26 alumnos que cursaban los cinco ejer-A este ruego, como á otros formulados ner presente que han obtenido los números por los señores Besteiro, Marcos y Díaz Agero, contestó satisfactoriamente el alcalde, ría D. Enrique Dolla, D. Pedro Hernández,

> sé Collar; de los demás alumnos ingresados en Infanteria son: D. Manuel Sonsa, D. Jose Sousa, D. Dámaso Alonso, D. Emilio Jalón D. Julio Alonso, D. Hermenegildo Taberne ro, D. Antonio Rivera, D. Joaquín Lagos de Lanzos, D. Eduardo R. González. En la de Ingenieros, D. Gabriel Clae y don José Collar, y en la de Intendencia, D. Federico Valenciano, D. Manuel Díaz, D. Fran-

Colina, D. Pablo Muñoz.

Finalmente, de los alumnos que cursaban olamente los cuatro primeros ejercicios han ingresado D. Ricardo Fe y D. Ramón 

cisco Fernández, D. Julio Bento, D. José

magnifico sistema pedagógico, secundado Mañana sábado se verificará en Aranjuez con gran celo por el honorable claustro de una gran corrida de novillos, en la que los profesores, matemáticos eminentes, oficiales afamados diestros Pastoret, Bonarillo y Mar-tín Lalanda lidiarán seis magnificos ejem-cito.

#### puesto un abundante servicio de trenes á EL PROFETA ELIAS

licitación desinteresada y espontánea.

cibo del cuadro estadístico remitido y de fe-

La revista financiera El Economista, una de las más importantes de nuestro pais, estudia en un notable articula El verdadero concepto de los valores mabiliarios ante la guerra. He aquí en extracto su juicio acerca de los valo-

res hipotecarios: «Los tenedores de cédulas ú obligaciones hipotecarias, les que han prestado por intermedio de los Bancos Hipotecarios á los propietarios de los campes y de las ciudades, son los que menes han de perder en la guerra. Sen los verdaderos privilegiados.

Reunen estos valores el summum de seguridad pesible en le humano. Pase lo que quiera, la hipoteca clavada en las fincas subsistirá, y mientras las fincas valgan y los Bancos emisores precedan con prudencia, no tienen estos valores riesgo alguno. Sólo cuando venga un alza grande

valores hipotecarios. Las imposiciones

y obligaciones de la Sociedad EL HO-

GAR ESPANOL están absolutamente garantizadas por primeras hipetecas. Imposiciones suscritas. . 84.100.000 Imposiciones realizadas. 35.600.000

EL HOGAR ESPAÑOL SOCIEDAD COOPERATIVA DE CRÉDITO HIPOTECARIA

Préstamos realizados. 51.400.000



# Vichy Catalán

Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona). Teléfono de red de Gerona combinado con red de Barcelona. Distancia de Barcelona: en tren ligero, 2 horas 30 minutos; en tren correo, 3 horas. Aguas minero-medicinales, termales de 60°, alcalinas, bicarbonatadas-sódicas. Sin rival para el rousma, la diabetes y afecciones del estómago, higado, bazo.—Grandes comodidades y servicio esmerado en todas sus dependencias.

Administración: RAMBLA DE LAS FLORES, 18, entresuelo.—BARCELONA Agua: Venta á 80 cénts. botella: REINA, 45 dupdo., y MAYOR, 35.—MADEID

Ayuntamiento de Madrid

con proyectos aprobados, aun dentro de su finalidad de regar, se pueden dividir en dos clases: aquellas que tienen por chiefo

rea regada se consume mayor volumen de agua que en tiempos pasados; pero lo que alimentadores. sí me atrevo á afirmar es que cuando en localidades muy conocidas por mí se han realizado costosísimos trabajos de nivelación de terrenos y se han salvado con importantes desembolsos grandes dificultades oficiales antiguos, que se regó, y cuando esto fué así, hay que deducir racionalmen-te que el curso de agua que alimentaba dicados á esta atención. te que el curso de agua que alimentaba aquellas acequias y brazales llevaba caudal bastante para satisfacer en aquellos terrenos las necesidades de los cultivos.

Aquellos regadios, establecidos como permanentes, se convirtieron luego en regagimen del río en el estiaje, la posibilidad de regar se presentaba más de tarde en tarde, y que el cultivador estimaba el regar como demostraba el que cuando en primavera ú otoño, á consecuencia de lluvias persistentes, el río que alimentaba aquella red de acequias y brazales para regar llevaba caudal bastante, se afanaban en la limpia y desbroce de los brazales de irrigación y regaban ó procuraban regar, de donde lógicamente podemos deducir que cuando no riegan es porque el agua falta.

Otra prueba evidente de la anterior afir mación, es que cuando la acción de la Administración pública se orientó en el sentido de construir obras hidráulicas de embalse, con objeto de almacenar las aguas de las avenidas y reservarlas para nutrir canales y

Yo no podría afirmar que la cantidad de agua caída sea hoy mayor ó menor que en tiempos antiguos; no sé si hoy por hectar de pero en el caso general se puede afirmar que inchos regadios fueron abandonados por puñalada. faltar el agua durante el estiaje en los ríos

¿Causa de esta variación del régimen del río? En mi concepto, la despoblación de la llegan las aguas de lluvia á la corriente prinpara el establecimiento de una red completa de acequias y brazales de riego, es que aquello se regó ó se pudo regar. Mas creo, ción. ¿Razón de este convencimiento? Los gremial y vecinal. contando con la veracidad de documentos resultados obtenidos en la corrección de torrentes por el servicio hidrológico-forestal, sumos asciende á más de la mitad de los

Asf y todo, allf donde el regadio estuvo implantado y tuvo que abaudonarse à conse-cuencia de aminoración del caudal en el estiaje, el problema está reducido á su más vivísima expresión, con almacenar agua, evitando por el procedimiento que se consi díos de año y ver, y avanzando más el tando por el procedimiento que se conside-tiempo, en verdaderos secanos, porque á consecuencia quizá de una variación del ré-con objeto de que el regadío o vuelva á re mas encaz los aterramientos del embalse, con objeto de que el regadio no vuelva a convertirse en eventual otra vez, como la nivelación está hecha de los tiempos en que la Santa Iglesia Metropolitana de Sevilla al más obras que salven cauces públicos de coaquella zona se regó y las distribuciones del presbítero doctor D. José Holgado Yuste. ma acción beneficiosa para su cultivo. lo agua también, el resultado es casi inmediato, porque la acción queda reducida á una perpetua á Julián García Jorge. mayor intensidad en la labor que muchas veces cabe en la capacidad económica del cul-

FRANCISCO BERNARD

"EL MUNDO" EN ARGEL Bouzareah, 19, Bab-El-Oued,

ASESINATO Y SUICIDIO

CONSUMOS EN HUE FOR TELEGRAPO

HUELVA 3 (8 t.) Comunican de Gibraleón que ha ocurrido allí un suceso que ha ocasionado general consternación en la comardos clases: aquellas que tienen por objeto dades considerables, lo cual demuestra su Juan Fernández Peña, de diez y nueve años convertir en permanentes zonas de regadío, convencimiento de la conveniencia de regar. de edad, y Sebastián Ponce Donaire, de diez hoy eventual, y las que por objeto princi-pal persiguen la conversión en regadíos de en que un cambio de cultivo más remune-conocen; este último asestó una tremenda curador haya traído consigo la necesidad de chillada á Fernández, quien murió instan- co Castillo Lacarte

-Se ha celebrado una reunión en el Ayuntamiento de esta capital, con la Comisión de Hacienda de Município y representantes del

cipal, que alimenta los canales de riego, con de Consumos, por vencer el primero de Enedades de del cabl del cabl los obstáculos que la vegetación ponía en su Después de larga disensión, se acordó por l'anger.

La cantidad que se recaudaba por los Con-

La de hoy contiene las siguientes dispo-

-Otro indultando de la pena de cadena

-Otros indultando del resto las penas que drón Hernández, Luciano Calcedo Santamaria, Demetrio Calcedo Santamaría, Juan Mancilla Cordón y Cristóbal Escalona Alvarez.

bea Aramburu y José Pérez Sánchez. Les guardias les reconvinieron, y los her —Otro indultando de la mitad del resto de manos contestaron agrediéndoles, entablán la pena que le falta por cumplir á Marcelo

Otro rebajando la tercera parte de las penas impuestas á José Sebastián y Miguel Otro indultando de la cuarta parte del

resto de la pena que le falta por cumplir á Benito Prieto Morán. enito Prieto Moran.

Otro conmutando por la de ocho años de linelga por el aumento de precio de las subpresidio mayor la pena impuesta à Francis- sistencias.-Corresponsal.

-Otro commutando por igual tiempo de destierro el resto de la pena que le falta por cumplir á Esteban Nuin Ariz.

.Ministerio de la Gobernación.-Real decre to autorizando al ministro de este Departa-Accienda de Município y representantes del mento , y por su delegación al director general de Correos y Telégrafos para contratar directamente, prescindiendo de las formalidades de subasta ó concurso, la reparación del prórroga que concedió el Gobierno.

> Ministerio de la Guerra.-Reales ordenes disponiendo se devuelvan á los individuos tura de la tibia derecha que se mencionan las cantidades que se indican, las cuales ingresaron para reducir el trito. tiempo de servicio en filas. Ministerio de Hacienda.-Real orden am-

pliando en un mes el plazo concedido por la de 20 de Julio último para que los comerciansu poder de los productos que imitan al ca-

Ministerio de Fomento.-Real orden declarando que á los efectos de la ley se enrriente continua, superficial ó subálvea.

POR TELEGRAFO

## aun les quedan por cumplir à Francisco Pa AGRESION A LA BENEMERITA

Ovindo 3 (11 n.) Al regresar la pareja de Pídase á D. Francisco Llopis, Avenue les falta por cumplir á José Gonda Alvarez, mería del ceracano pueblo de Boal se encon- pendientes valorados en 500 pesetas, sin que imprenta y estereotipia de EL MUNDI Iomás Felipe Fuster Garcia, Arcadio Piñera tró á los hermanos Émilio y José López, que sospeche quién pueda ser el autor.

Zarracina, María Expósito, Pedro José Pica- se dedicaban á molestar á los transeuntes. Les guardias les reconvinieron, y los herdose una horrible lucha entre los guardias los paisanos, de la que resultaron heridos de gravedad aquéllos.

Los agresores fueron detenidos por los quardias del inmediato puesto, que acudieron

Hoy han reanudado el trabajo los mineros

## Sucesos

Choque de vehículos.

En la plaza de Oriente chocaron anoche un tranvía y un coche de punto, resultando ambos vehículos con algunos desperfectos. No hubo desgracias personales.

Caida. En la calle de Velázquez se cayó la joven

María Borbolla Garcia, produciéndose la frac-Fué asistida en la Casa de Socorro del dis-

Un niño herido. El niño de tres años, Alfonso de la Viu-

tes legalicen las existencias que tengan en tió la mano en la cuchilla de cortar bacalao nada. cuando el dependiente la hacía funcionar. El niño resultó con heridas incisas en va rios dedos de la mano derecha. Fogonero lesionado.

El fogonero de la Compañía del Norte, Laureano Bernardo de Quirós Rodrigo, de treinta años, se cayó de la garita de un va-gón, en la estación de Santa María de la Alameda, produciéndose extensos magullamien-

Ingresó en el Hospital. Una denuncia.

En la Dirección General de Seguridad ha denunciado doña María Hernández Díaz que

LA VIDA EN PALACIO

Dato à despachar con S. M. el Rey, hacién lolo después los ministros de Fomento Instrucción pública.

El Sr. Bergamin, al salir del Regio Al cazar, fué preguntado por los periodistas sobre el asunto del Sr. Unamuno, y el ministro contestó que ciertamente no era un modelo de discreción, afirmando que en la destitución no hubo ofensa alguna, pueste que el cargo es de confianza, y ésta puede ser retirada por el mismo que la concede por último, dijo el Sr. Bergamín que en decreto publicado en la Gaceta estaban los fundamentos que motivaron la destitu-

Han cumplimentado á Don Alfonso los generales Sres. Bazán, López Torréns, Saénz de Buruaga, Pajarero y Pando; el teniento coronel de Caballería Sr. De Francisco; el coronel de Capatieria St. Lopez coronel del regimiento del Rey Sr. Lopez Pozas, los duques de Tetuán y de Frias, el diplomático D. Joaquín Espeleta y el ma-gistrado del Supremo, Sr. Vergara. El próximo martes por la noche saldra S. M. el Rey con dirección á San Sebastián, da Huerta, que se encontraba en la tienda de regresando luego de breves días en unión de comestibles de la calle de Lavapiés, 53, me- toda la Corte, dándose por terminada la jor-

#### TELÉFONOS INTERURBANOS

## Nueva estación en La Coruña

POR TELÉGRAFO

CORUÑA 4 (1 m.) Con asistencia de las autoridades y de numerosos invitados har sido inaugurados hoy los teléfonos interun

La instalación es muy lujosa y la empre, sa de luz eléctrica ha sido felicitada por su artístico alumbrado La población celebra la mejora.-Nova.

Cervantes, 10, y San Agustín, 6.

De las Casas más importantes de Madrid. COMERCIO - INDUSTRIA - PROFESIONES

Abastacedores. Tel. 1.157.—Houorio Riesgo, Ciudad Rodrigo, 9. Tel. 1.068.—Manuel Abella,

Tel. 3.859-3.863.—Pio Rami-rez y C.\*, Atocha, 125.

dad Españolas, Victoria, 2.

Agencias, comnes., tranpertes.
Tel. 2.369.—Alejandro F. Cam.

Balaguer, Prado, 9. pero, Hortaleza, 67, segundo. Agencias de viajes.

Teléfono 405.—Cook, Arenal, car, 22, primero.

Agentes de Camble y Belsa.
Tel. 8.855.—Luis Trell s. La gasca, 11, primero derecha.
Agentes de negocios.
Teléfono 1.100.—Pedro Bolato, San Bernardo, 4 y 6.
Aguardientes (almacenes).
Tel. 1.896.—Nicolás Huerta,
San Bernardino, 22.

Teléfono 3.428.—Elías Sangil,
Cádiz 7.

San Bernardino, 22. Aguas minerales.
Tel. 989 y 947.—Aguas de Ca. Tel. 8.590.—F. Grau Santa-

Aguas de Celenia.
Telefono 3.892.—E. S. A.,
Hermosilla, 41. Alfalfa (uepositos). 3.227. - Ruiz Hermanos, Hortaleza, 14 y 16. Tel. 4.118.-Antonio Ardid. Academias.
Tel. 5.148.—Academia Sán-Alhajas (compra y venta).
chez Pacheco, M., Arenal, 24
Tel. 3.48.—Al todo de ocasión, Fuencarral, 45.
Tel. 4.260.—Los Cortijos, Al Génova, 4.

Tel, 1.782.—Antonic Días, Lechuga, 7. mirante, 5.
Aceites lubrificantes.
Tel. 2.778.—Sabadell y Henry, S. en C., Villanuova, 26.
Aceites minerales.

Aceites minerales.

Tel. 4.556.—Fé Martínez, Jacontes minerales.

European de la constant Acumuladeres.
Teléfono 744.—Tudor «Sociedad Española», Victoria, 2.

Agencias, campas Aparates Cinem. y peliculus. Tel. 8.375.—L. Gaumont, F

Apareladores de obras.

dos los días, de 6 á 12 1/2, cinematógrafo con cua-

tas novedades se crean. Va

riación diaria de programa

estrenos sensacionales lunes

sección continua de cinema

tógrafo. 2.000 metros de la

mejores películas. Varietés

La Tempranica, reina de

cante flamenco. Grandes éxi

tos de Davino et Petit, el cé

lebre cantador de jotas Ja cinto Luna y la bailarina

EN RETIRO -A las 10. To

das las noches, corciertos

secciones de varietés, por no-

tables artistas. Entrada al

Parque, 50 centimos. Martes ;

viernes (meda), una peseta.

El círculo de la muerte, Th

Cooping, The Coop, gran número sensacional. Exito

colosal de Ernesto Foliers,

troupe Romero y el Bamb

japonés. Academia de tiro a

blanco. Gran restaurant. Di

versos recreos. Tarde, á la

7. Noche, á las 10 y 3/4.

Cooperativa Militar.

LA PRENSA

Carmon, 18. Teléfono 123.

MADRID

Combinaciones econó

Combinaciones economics de varios periodieos. Pidanse tarifas y presupuestos de publicidad
para Madrid y provineas. Grandes decaucados
er osquides de defunacion
novembro y aniversario.

dos por lineas regulares.

DE RAFASI BARRIOS

AGENCIA DE ANUNCIOS

Juanita Casanova.

Armerias. Tel. 804.—Arturo Fernández, Hortaleza, 11 y 18.

Arquitectos.
Tel. 11.—Manuel Alvarea
Naya, Libertad, 23. Artículos de confiteria. Tel. 3.748.—Paiscios y toba, San Mateo, 1. Articulos de piel (fábricas) Tel. 4.162.-José de la Fuer te, Vergara, 1.-

Articulos para Beneficencia Tel. 3.636-Dionisio Góme Hermosilla, 9 Artículos para farmacias.
Tel. 569.—Juan Giralt Lapo.
ts, Fuencarral, 55. Artícules para medas. Tel. 92.—Rafael Abati y C.

Tel. 541.-Munar y Guitar Asfaltos.

Automéviles (constructor) Tel. 3.637 .- Paulino Domin Automéviles (talleres). Tel. 4.725 .- Domingo Gonza Monte Esquinza, 29.

Artícules militares.
Tel. 4.083.—Cándido Jorda-na, Príncipe, 9. Banqueres. Baños.

Artistas de varietés. Tel. 8.688.—Antonia (Argentina), Río, 24.

Tel. 1.371.—Cimorra Palo-neque, Colmenares, 5. Tel. 2.811.—B. A. E. De Dion Bouton, Hipódromo. Tel. 4.316. — Auto-Hispania, Dellara.

Tel. 2.688 —La Bayon plaza de las Salesas, 7. Azulejos (almacenes). Tel. 2.206.—Salvador I nez, Pérez Galdés, 4 y 6. Tel. 740.—Hijo de E. Adra dos, Prado, 20.

Tel. 3.256.—Balneario San Catés. Felipe Neri, Hileras, 4. Catés. Tel. 4.322.—Café de sa, Juan de Mens, 2. Bars. Tel. 1.866 del Sol, 6. Baterias de cocina. Tel. 1.414.—Casa Marin, pla-za de Herradores, 12.

Bazares. Tel. 2.629.—Del Barrio Sala-Bicicletas y Automéviles. Tel. 4.720.—Antonio Gonzá-lez, plaza Isabel II, 7. Billares (fábricas). Tel. 1.490.-Vicente Peiron-Bisuteria (almacenes). Telefono 4.640.—Vicente Alei xandre, Toledo, 56 y 58.

Tel. 1.113.-Bodega del Rin-Belsas de Papel. Tel. 1.208.—Onena, de Braganza, 10. Belsas (fabricas). Beisas (fabricas). Tel. 3.746.—Casto Lópes, Oli-Bordades (fábricas)

Tel. 3.888.—Alfonso nes, Galileo, 3, principo Tel. 3.875.—Ant. Dep. San Juan Alcaraz, Atocha, Bujías (depósitos).
Tel. 24.—La Madrilofa, plaza del Príncipe Alfonso. 4.

B. en C., P. Príncipe
Camiserías (fábricas).
Tel. 2.774.—Compe ( Bujías (fábricas). Tel. 2.171.—La Iberia, Bravo Murillo, 20.

1.865.—Bar Sol, Puerta Cafés tostados. Tel. 1.555.—La Estrella, Mon Calas de Ahorre. Tel. 3.185.—La Popular Ma tritense, Montera, 12.

Calas de Cartén.
Tel. 8.886.—Julián Villamar, Arenal.
Bola. 9, bajo.
Carros Cajas Registradoras. Tel. 8.484.—La Tel. 1.891.—Babcock y Wilcox, Ltd., Ventura la Vega, 1

Teléfono 3.508.—La Imperial, Tel. 1.777.—F. y J. Lamatca Puerta del Sol, 18. Hermanos, Fernando VI, 12. Calzade (fábricas). Tel. 2.597.—Pelegrín Melén-dez, Alcalá, 6.

Camaras frigorificas. Tel. 1.464.—Fábrica de hielo gristalizado, Arganzuela, 81. Camas (almacenes). Tel. 1.054.—Eleuterio Ifiguez, 8. en C., P. Príncipe Alfonso, 1

Carbones. Tel. 532.—La Calora, Mag-dalena. 1. Carnicerias. Tel. 3.266.—Antonio Toleda-no, Luna, 8.

Carpinteros Tel. 8.117. Aduana, 13. Carres de mudanza. Tel. 855.—Federico del Rieu, Tel. 4.319.—Viuda é hijos de Cereales (almacenes). Rodríguez, Pacífico, 25, pral. Tel. 2.361.—José de Carruajes (almacenes). Tel. 4.043.—Sucesores de L. González, Bravo Murillo, 7, 2.º Carruajes (articules para).

Carruajes de lujo.

Tel. 1.541.—Santiago Prado, Andres, 14.

Carruajes de lujo.

Tel. 1.811.—El Jockey, San Campo, Sevilla, 2. Carruajes de punto Tel. 2.893.—Pedro Armela Mesón de Paredes, 99. Casas de cambie. Tel. 828.—Corr

Tel. 828.—Corrales Hermanos, Toledo, 30. Casas de Salud. Tel. 2.312.—Ntra. Sra. del Resario, Príncipe de Vergara 14 Casas de viajeros. Tel. 2.774.—Coame G. Ramos, baino. Carrera San Jerónimo, Peligros, 10 y 12.

Caza. Teléfonc 67.—Au Cordon Ble Barquillo, 8, triplicado. Caza (efectos). Teléfono 1.132.—Manuel Pardo, Espoz y Mina, 6.

Cementos. Española de Cementos Port-land, Alcalá, 47, Centre de negocios. Teléfono 4.842.—Sala y Am San Bartolomé, 4, pral.

Cererias (fábricas) Tel. 2.706.—Tomás Ortiz,
Atocha, 63.
Cerrajerías.
Tel. 3.119.—Francisco To-Tel. 2.910.—D. C. Blach, Ato. Tel 4.567.—Boyriven, Hijo y Tel. 3.119.—Francisco cha, 22, 24 y 26.

Tel. 4.567.—Boyriven, Hijo y Tel. 3.119.—Francisco cha, 22, 24 y 26.

'fel. 3.606.—Cervecería lela, Puerta del Sol, 11. ALMONEDAS

horas de cuatro á ocho. Génova, número 19. COLOCACIONES

Señoras y Señoritas instru

as encontrarán ocupación de-orosa inmediata, bien remu-eradas. Informará Sr. Morató, Jacometrezo, 62, primero De 9 á 1 y de 4 á 8.

COMPRAS Compro y vendo casae, solares, contado, plazos. Ibáñez Moratín, 8, 3 à 6. Tel. 2.628.

CORRESPONDENCIA

Mary: Sin noticias no pue-do seguir. Espero escribas á Luisa á correo seguido. Antén.

CONSULTAS Enfermedades secretae y me-dicina general. Doctor Alonso. Jardress. 27. de tres 4 cinco. Censuita gratuita por Aloga-dos y Procuradores, colegiados,

as. Peligros, 9, segui ENSEÑANZA PRECIOS DE FABRICA Centabilidad y Corresponden-

Onadros, Pianola-piano Stele; cometrezo, 62, primero. Internade: Educamos hijos naturales, de padres desconolos y divorciados.—Limón, Elías Muñoz. Soffeo y piano. Enseña grantizada. Pérez Galdós,

> GABINETES Pontejos, 5, primero. Atocha, 70, 2.°. Eguilaz, 7, 1.°, izq<sup>a</sup>.

HUESPEDES Abada, 12, pral. izq.a. Horaleza, 21, segundo. Jacometre-o, 44, primero. Plaza Bilbao, b, bajo, dra. Carrera San Je-onimo, 45 y 47, 2.\*, izquierda.

NOTICIAS

Magic Photo's, Atocha, 85 .-

VENTAS Mollinedo. Chocolates espeser y máquinas fichas para cos ampliaciones fotográficas, con sin retoque; tarifa muy eco. Tupi. Bordadores, 2, vinos. comica. Admite representantes Vendo solares preciosos

PRÉSTAMOS

tes, propietarios y toda garar tía. Plaza del Rey, 6, segundo

TRASPASOS

tienda magnífica, cueva con vivienda, poca renta, propia per ra cualquier industria. Razont Fuencarral, 120, Viña moder

Dinero en el acto, con

Hage y compongo medias y Porlier, 1,75. Camino Cha alcetines. Se cosen puntos tín, 35 ctms.—Magdalena,

## The Rapid Business .- Agencia "Rapid" .- Calle de Jacometrezo, núm. 62, 1.º -- (frente á la plaza del Callao.)

### SANTOS DEL 51

Sábado. San Lorenzo Justi-niano, obispo y confesor; San Victoriano, obispo y mártir; Santos Rómulo, Quincio. La misa y oficio divino so de la Conmemoración de San POLO NORTE.-A las 9 y 1/2 alián, con rito doble y colo

Cultos

Santa María (Cripta do la Almudena.) (Cuarenta horas.) Por la mañana, á las siete, exposición de S. D. M.; á las liez y media, misa solemne con permón a cargo de D. Ant pio Minés, y por la tar e, á la seis, estación, sant psario, sermón á cargo del re erendo padre Calasanz Rabacotava y solemne reserva

## ESPECTÁCULOS EL PARAISO.—(Alcalá, 149)

PARA EL BIA 5 ZARZUELA .- A las 7 (sen-

cilla), Bohemios. A las 10

y 1/4 (entera), Marina. ESLAVA. - (Inauguración de la temporada.) A las 6 (cua tro actos), Las pasajeras (esteno). A las 10 y 1/2 (tres actos), El gallinero 1/2, Varietés, Pepo Medina (estreno) y El marido de su

Resurrección Quijano otras atracciones. Acado mia de billar y tiro. Entrada, 60 centimos. MARTIN.—(Inauguración.) las 6 y 1/4 (doble), Eva (tres actos). A las 10 y 1/2 PARISIANA (Moncloa).—A la 10 (función popular). Gran éxito de Marujilla, Colombi-(sencilla), El día del ruido (estreno). A las 11 y 1/4, na, Celia Helio, Bella Blan La gente seria. ca, Trio Guerrerito, La Gis-

bert y Les Ko-Ker. BRAN TEATRO (Palacio de dinematógrafo). Unico teatr de verano Exito grandieso «El hombre sin brazos» (2.000 metros). Exclusiva: «El mis terio de Corner's houses otras. El domingo estreno de atracción: «El tenebros asunto de Gret Parks. Palcos, 4 ptas.; butacas, 0,50 general, 0,20.

PRINCIPE ALFONSO.—Génova 16 y 18 y General Castaños, 6. Tel. 5.109.—Sección continua de 5 y 1/2 á 12 y IMPERIAL", Desengaño, 10. PRINCIPE ALFONSO. - Gé-1/2, con cambio de películ «Los deshollinadores» y varias otras.

SALON DORE .- (Atocha, 60 Santa Isabel, 3. Teléfon 4.330.) Sección continua lo días laborables, desde la 4 y 1/2 de la tarde y los fos-vos por escoiones, desde las 4. Exito grandicso de las pe-lígulas de largo metraje. Estreno: «Corazón azula»

BENAVENTE.-Sección conti 1 12 y 1/2. Todos los días, es-

PALACIO DE PROYECCIO-NES Fuencerral, 142,-To Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid Oficinas centrales: Paseo de los Pontones, 2. Teléfeno 808. SERVICIO DE TRANSPORTES de domicilio Madrid á domicilio

Expediciones á gran velocidad:	MELILLA Pesetas.	CEUTA Pesetas.	TETUAN Pesetas.
Hasta 5 kilos	3	3	3
	6,50	7,50	8,50
	12,50	13,75	15,75
	19	19,50	22,50
	24	25,50	29,50
	29,50	32	37
Expediciones á pequeña velocidad:	District a	no money	
Hasta 50 kilos	11,50	14	19
	23	24	34
	2	2	3

Los muebles, materias inflamables, explosivos, aguas minerales y bullos

de mucho volumen, doble precio. Envios diarios. Los avisos se reciben en la Agencia sucursal de la Sociedad, calle de Tetuán, 13; teléfono 4.580.

Línea de Buenos Aires.

Servicio mensual saliendo de Barcelons el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa
Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3. Línea de New-York, Cuba y Méjico.

Bervicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz Fábrica de cintas y tirantes 30, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de la de Imprenta, cehidores, entorabana el 30 de cada mes. Habana el 30 de cada mes. Línea de Cuba-Méjico. FRONTON CENTRAL.—A las Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coru-ESLAVA JOYERO.
4 y 1/2, primer partido, á 50 mael 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 26 de cada mes,

para Coruña y Santander. tos, à pala, entre Iribarren y Hernandorena, rojos, contra Osorio y Unamuno, azules. Linea de Venezuela-Colombia. Bervielo mensual, saltendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 18 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Fuerto Limón, Colón, Sabanilla, Curação, Puerto Cabello y La Guayra, Se admite pesaje y carga con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumaná, Carúpano, Trinidad y puertos del Pacífico. Segundo partido, & 50 tantos, á cesta, entre Gárate y Amiano, rojos, contra Emi lio y Charroalde, azules.

Línea de Filipinas. Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena y Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miéreoles, ó sea: 7

Enero, 4 Febrero, 4 Marzo, 1 y 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiem bre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 9 Diciembre para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ilolo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sea: 27 Enero, 24 Febrero, 24 Marzo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1 VESTIDOS Y SOMBREROS PARA NIÑOS y 29 Diciembre, para Singapore, demás escalas intermedias que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viajo para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Java, Sumatra, C

Línea de Fernando Póo. Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cádiz el 7, para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de Africa. Regreso de Fern indo Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indica-

Servicio mensual saliendo de Bilbao y Santander el 16, de Gijón y Coruña el 18, de Vigo, el 19, de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 16 para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajoros, á quienes la Compeñíada alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

También se admite carga y se expiden pasajes para tedos los puertos del mundo servi

Línea Brasil-Plata.

JUAN HILLAN lontador de aparatos eléctricos Especialidad en MOTORES

\*\*\*

DIARIO INDEPENDIENTE SANTIAGO MATAIX ORISTOBAL MATAIX Administrator.

EL MUNDO

Redacción y Administración: Gervantes, 19 " y San Agustin, 6. #

TARIFAS

DE SUSCRIPCIONES Madrid, 1.50 mes; 4.50 trimestre; 9 semestre y 18 año; provincias: 6, trimestre; 10, semestre; año; 20. Portugal: trimestre, 7,50 pesetas; semestre, 10; año, 30.

Extranjero: Unión Postal, trimestre, 10 pesetas; semestre, 20; año, 40. No comprendidos en la misma, trimestre, 15; semestre, 30; año, 60,

Linea del cuerpo siete en cuarta plana, 40 céntimos. Reclamos en tercera plana: Una peseta linea del cuerpo Noticias: Dos pesetas lines en tercera plana.

Comunicados é informasiones, á precios convencionales.

\*\*\*\*\*\*

**JUAN CISNEROS** 

vendo alhajas, oro, plats, pa peletas del Monte de Piedad

MONTERA, 40

# BILBAO FABRICAS EN BARACALDO

Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martin Siemens .-Aceros Besesmer y Siemens-Martín en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.—Carriles Vignole, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.—Carriles Phoenix ó Broca para tranvías eléctricos.—Viguería para toda clase de construcciones.—Chapas gruesas y finas.—Construcciones de Vigas armadas para puentes y edificios.—Fabricación especial de Hoja de lata.—Cubos y Baños galvanizados. - Latería para fábricas de conservas. - Envases de hoja de

Dirigir toda la correspondencia á ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.--BILBAO

lata para diversas aplicaciones.

CIUDAD REAL

Dr. D. MIGUEL PÉREZ MOLINA Interesa á las familias conocer la organización de este Centro, que en diez y nueve cursos ha logrado éxito creciente desde su fundación. Pídase su Boletín, en donde constan la descripción, disposiciones regalamentarias, resultado del actual curso, resumen de los anteriores y Profesorado.

Referencias en la provincia y sus limítrofes de numerosas familias. Puede visitarse para apreciar su completa instalación y excelentes condiciones higiénicas.

Se admite matrícula en todas las Secciones que comprende la Enseñanza, y para la Escuela militar particular. Las peticiones para ingresar en su inmejorable internado y consultas, se contestarán por la Secretaría.

ismes. Capacidad, 1.200 vagones anuales.

ROPA BLANCA

SOBRE MONEDERO

PARA CIRCULACIÓN POR CORREO DE VALORES EN METÁLICO SERVICIO POSTAL OFICIAL Circula certificado entre todos los pueblos de España. Es lo más cómodo y seguro para enviar hasta so posetas en toda clase de monedas. El Estado aboua lo declarado en easo de extravio. En estancos y administraciones de Correct, & 25 centimos.
Oficinas: GOYA, 6.—MADRID

HERNIADOS AVISO EN SU OBSEQUIO RETENCIÓN Y CURACIÓN RADICAL EN TODAS EDADES sin operar; con comodidad, recato y en breve tiempo. Acierta infaliblemente: No sufre engaño ni decepción quien únicamente acepta lo sancionado por la EXPERIENCIA, reconocido por La CIENCIA y refrendado en el alto PODER JUDICIAL.

GRAN ADELANTO, SUMA PERFECTIBILIDAD: Siendo de fama mundial y reconocide por la ciencia la absoluta eficacia del tratamiente no operatorio del especialista don Pedro Ramon, PATENTIZADO Y ENALTECIDO ANTE LOS TRIBUNALES DE JUSTICIA, serit temeridad seguir sufriendo hernia (quebradura), hoy que cuantos quieren, sin la cruenta operación ni recidivas (sin molestias y único gasto), se quitan el sambenito de tal dolencis, sus molestias, sufrimientos y peligros, bastándoles dirigirse á este Despacho, CARMEN, 38, primero.—BARCELONA.—Pidase, gratis, foiletito instructico.

Fábrica de Beasain.-Talleres de vagones, ruedas y piezas sueltas, para los

Fábrica do Zerroza-Bilbao. Grandes talleres mecánicos, turbinas, transmisia es, talleres de construcción general. Fábrica de Gijón. - Dique seco y talleres de construcción general.

Fábrica de Linares.-Construcción general, prensas para aceite y trabajos pari dificios y reparación de maquinaria. Fábrica de Madrid.-(Glorieta del Puente Toledo).-Construcción gral. para minas Dirigirlas consultas á los Administradores de las Fábricas respectivas.

ANO (

La carta 1 to, y dice, aj que tienen «Leo EL

él un edito

esto, es aún iola no h la opinión Ejército mod

Lieja nos de los cam fuertes-barre marcha de u frontera del causa que ob tar la neutra ligros natura ¿Dónde es rados? Las fo ligoland y d

Norte. ¿Dón ritimas fortil me refiero: ra?" Si la úl dad que ya si por miser ple Entente equilibrio, y ña una alia seguramente tiempo de la

este diluvio, próximo (qu rá mucho tie organizamos medies de de Para evita luntad de ut el articulista les exigen, y vicran el ser ros ingleses! ¿Por qué,

la Defensa : del hombre eucauzar la Prensa españ el país respo y principalm te Monarca. de la opinio dios de defe

repetidas vec tes á las que Ermante de en días reci que creen qu la Península rencillas inte

Ayuntamiento de Madrid

ción del Sr. Unamuno.

EL TEM UNA

Después d revelan bien miento popu neutralidad flicto europe nidad las c carta que ac v en la cual un conocido bre creemos comentarios blema que s pueblo ante ropea, que gre en un o más ó meno

de Españan pluma para Es verdad do artículo. mal paragua bién es verd por tener un población y flo en el Pa de la Nació te el Ejérc Inútiles, red aparecer las mas y depós con jefes y serva. Ning político ha umentar el via una buer nue nos ase proporcio 260.000 hc hempo de p an sacrificio ará que hace

nia, ponen la escuadra i

del chubasca para el siguie ha de ser, er para Inglate Esta aliana un buen Ejé feta para pre

> nos no hace la Prensa esi nión y sobre que por desg ceguera per origen en su en Madrid u la dirección d

> > Hasta aqui comunicante. Nosotros c No partici

ton de Euro